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ЗВЕНО ТОВ. МИНАЕВА

Оно получает точнЬіе квадратЬі
☆  ☆

Отлично посеять 
кукурузу

Наступил решающий этап в 
борьбе за создание прочной кор
мовой базы — сев кукурузы. Мно
гие кукурузоводы нашей области 
заблаговременно и хорошо подго
товились к  этой важной работе и, 
как только наступил срок, без про
медления начали сев кукурузы.

Точные квадраты получает ку
курузовод тов. Балаболин из кол
хоза имени XXI съезда КПСС Ко- 
жевяиковского района. Звено посе
яло 100 гектаров кукурузы из 117 
по плану. Здесь вся площадь поч
вы хорошо удобрена перегноем, сев 
ведется только квадратно-гнездо
вым способом.

Как сообщает наш корреспон
дент, приступил к  севу кукурузы 
известный кукурузовод Михаил Са- 
жнн из Зырянского района. Он 
сеет кукурузу только квадратно- 
гнездовым способом.
- Большую заботу о возделыва

нии кукурузы проявляет правление 
колхоза «Пролетарская крепость» 
Пышкино-Троицкого района и его 
председатель тов. Якименко. Здесь 
возделывание кукурузы доверено 
лучшему колхознику И. Борило, 
который хорошо изучил агротехни
ку ее выращивания.

Кукурузоводы кожевннковского 
колхоза «За власть Советов» 
тт. Миронович и Гаврилов посеяли 
85 гектаров кукурузы вместо 80 
по плану. Они обязались получить 
урожай кукурузы не менее 500 
центнеров с гектара с початками в 
молочно-восковой спелости.

Сев кукурузы — это экзамен, 
проверка зрелости руководителей 
колхозов, совхозов, районов, 
способности по-боевому бороться 
за претворение в жизнь решений 
январского Пленума ЦК КПСС. До
стойно держат этот экзамен куку
рузоводы и руководители колхоза 
«Рассвет» Зырянского района. Как 
показала проверка, правление кол
хоза и его председатель тов. Пу- 
пышко, агроном колхоза тов. Ануф
риев по-хозяйски заботятся о воз
делывании «королевы полей». Ку
курузоводческое звено тов. Ми
наева из этого колхоза сеет куку
рузу только квадратно-гнездовым 
способом, по отлично обработанным 
землям. Много труда вкладывают 
кукурузоводы этого колхоза, чтобы 
обеспечить получение урожая зе
леной массы не менее 600 центне
ров с гектара.

Руководить сейчас — значит 
наиболее полно использовать име
ющиеся достижения науки и опыт 
передовиков, приводить в действие 
неиспользованные резервы. К  со
жалению, у нас еще есть руково
дители, которые живут и работают 
по-старинке. Они пренебрегают вы
работанными наукой и техникой 
правилами агротехники возделыва
ния кукурузы, не утруждают себя 
хлопотами и заботами о проведении 
сева кукурузы квадратно-гнездо
вым спосо^м.

Первой я самой важной гаранти
ей получения высокого урожая ку
курузы является точный квадрат в 
правильный высев семян. Но в 
ряде колхозов и совхозов игнори
руют квадратно-ліездовой посев и 
сеют кукурузу широкорядным спо
собом. Такие факты были обнару
жены в Рыбаловском совхозе Том
ского района. Располагая кукуруз
ными сеялками и имея возмож
ность сеять кукурузу квадратно- 
гнездовым способом, здесь на ряде 
ферм пренебрегают им и сеют ку 
курузу широкорядным способом. 
Или возьмем руководителей совхо
зов Молчановского района. Они 
не проявляют достаточных усилий, 
чтобы обеспечить получение высо
кого урожая кукурузы на всех фер
мах. Здесь на многих фермах 
собираются сеять кукурузу ши

рокорядным способом и не хотят 
использовать имеющиеся возмож
ности, чтобы посеять ее квадратно- 
гнездовым.

Вопиющий факт безответствен
ного отношения к  выращиванию 
кукурузы вскрыт в Чаинском рай
оне. Как сообщил наш корреспон
дент, на сухо-луговской ферме сов
хоза Коломннский посеяли 17 гек
таров кукурузы неисправной сеял
кой. Половина зерна осталась на 
поверхности. Сев произведен по 
плохо обработанной земле.

Каждое нарушение агротехники 
возделывания кукурузы — это 
удар по урожаю, тормоз выполне
ния принятых обязательств по уве
личению производства и продажи 
государству продуктов животновод
ства в третьем году семилетки.

Сейчас наступила лучшая лора 
сева кукурузы. Почва повсеместно, 
хорошо прогрелась. Чем быстрее 
посеем кукурузу, тем больше собе
рем урожай зеленой массы. Вы
игрыш на севе нескольких дней — 
это гарантия резкого увеличения 
урожая кукурузы.

КУКУРУЗОВОДЫ! СУДЬБА 
ВЫСОКОГО УРОЖАЯ «КОРО
ЛЕВЫ п о л е й », а  з н а ч и т , и
УКРЕПЛЕНИЕ к о р м о в о й  БА
ЗЫ — В ВАШ И Х РУКАХ НЕ 
МЕДЛИТЕ С СЕВОМ КУКУРУ- 
ЗЫІ СЕПТЕ КУКУРУЗУ ТОЛЬКО 
ПО ХОРОШО УДОБРЕННОЙ И 
ОБРАБОТАННОЙ ПОЧВЕ!

В колхозе «Россия» Асиновского 
района построили специальную 
эстакаду и механизировали погруз
ку и вывозку перегноя на поля. За 
четыре дня здесь сумели вывезти 
на кукурузные поля более двух ты
сяч тонн перегноя. На участки, где 
почва бедная, внесли по 30—40, до 
50 тонн перегноя на гектар. Надо 
до последнего дня стараться лучше 
удобрить почву.

Точный квадрат — залог получе
ния высокого урожая кукурузы. 
ИСПОЛЬЗУЙТЕ ВСЕ КУКУРУЗ
НЫЕ СЕЯЛКИ НА ПОЛНУЮ 
МОЩНОСТЬ, ОБЕСПЕЧИВАЙТЕ 
ВЫСОКОЕ КАЧЕСТВО СЕВА.

Кукуруза — главная кормовая 
культура. Забота о получении ее 
высокого урожая — это забота не 
только кукурузоводов, а дело всей 
общественности. Долг партийных, 
комсомольских, профсоюзных орга
низаций—мобилизовать все силы и 
средства, чтобы хорошо и в срок 
завершить сев «королевы полей». 
Следует организовать повседнев
ный строгий контроль за каче
ством обработки почвы и качеством 
сева. Велика в этом деле роль 
сельских и рабочих корреспонден-' 
тов. Сейчас в области проходит 
рейд проверки качества полевых 
работ. Нужно, чтобы каждый факт 
нарушения агротехники возделы
вания кукурузы получал осужде
ние общественности.

Обязанность партийных органи
заций — своевременно замечать и 
быстро распространять опыт пере
довиков сева кукурузы. Следует 
организовать широкий обмен опы
том работы лучших мастеров зеле
ных квадратов, помощь передови
ков отстающим. Необходимо, что 
бы соревнование было живым н 
действенным, чтобы устраивались 
взаимопроверки хода качества се- 

чтобы все средства массово-по
литической работы были направ.іе' 
ны на лучшее проведение сева «ко
ролевы полей». Надо широко при
менить меры материальной заинте
ресованности кукурузоводов в по
лучении высокого урожая этой 
культуры.

КУКУРУЗОВОДЫ! НЕ Ж А
ЛЕЙТЕ СИЛ И ВРЕМЕНИ. ЧТО
БЫ В ЛУЧШИЕ СРОКИ И НА 
ВЫСОКОМ УРОВНЕ АГРОТЕХ- 
НИКИ ПОСЕЯТЬ «КОРОЛЕВУ 
ПОЛЕЙ»!

☆  ☆

^Іроверяем качество сева кукурузы

К в а д р а т ы  т о ч н ы е
ЗЫРЯНКА. (По телефону). В кол

хозе «Рассвет» свекла посеяна ш 
лучших землях. Сев кукурузы и по
садку картофеля здесь начали 
23 мая.

Земля под кукурузу подобрана по- 
хозяйски. С северной стороны поля 
окаймлены лесом —  это хороший 
заслон от холодных ветров.

Механизаторы тракторНой бригады 
тов. Н. Фадеева после уборки много
летних трав прошлого года глубоко 
вспахали землю на зябь. Весной они 
своевременно прибили влагу, провели 
двукратную культивацию, затем 
хорошо проборонили и прикатали по
ля. Качество подготовки почвы хоро
шее.

В первые дни сева кукурузы агро
ном тов. Ануфриев часто останавли
вал агрегат, проверял заделку семян, 
норму высева, точность квадратов. 
Вскрытые неполадки устранялись 
быстро. Теперь дело идет хорошо.

Из-за перелеска вынырнул «Бела
русь» с сеялкой СКГ-6. Эльган Ви- 
наудис, стоящий на центре поля, 
флажками подает сигналы Василию

Кукуруза
посеяна

КОЖЕВНИКОВО. (По телефону). 
Колхозы района заканчивают сев са
харной свеклы. Ее посеяно 557 гек
таров из 600 по плану. Колхоз име
ни Ленина намечал посеять 50 гек
таров свеклы, а посеял 70. Перевы
полнили план сева этой культуры в 
колхозах «Новый путь» и «За власть 
Советов».

Во всех колхозах полным ходом се
ют кукурузу.

Колхозы имени Шевченко, «Про
гресс», «Сибирь», «За власть Сове
тов» завершили сев кукурузы на всей 
площади.

В. КОРНЕЕВА.

Дроздову, чтобы тот натянул мерную 
проволоку. Тракторист ведет агрегат 
по прямой линии по ровному полю. 
Заделка семян нормальная. Квадра
ты точные.

Звеньевой В. Минаев хорошо изу
чил технологию получения точных 
квадратов и уверенно руководит ра
ботой.

В звене развернулось соревнование 
за звание механизированного ком
плексного звена высокой культуры 
земледелия. Здесь все делается так 
как подсказывают наука и передовая 
практика. Иначе нельзя. Вырастить 
не менее 600 центнеров зеленой мае. 
сы кукурузы с гектара не так-то про
сто.

Звено В. Минаева первым в районе 
закончило сев свеклы и без промед
ления начало сев кукурузы. Эту ра
боту кукурузоводы намерены завер
шить в ближайшие дни.

Надо, чтобы опыт работы звена 
тов. Минаева стал достоянием всех 
кукурузоводов района.

В. ЦЫГАНКОВ, 
колхозник колхоза «Рассвет»;

Л. ЕФРЕМОВА, 
заведующая Цыганковской 

сельской библиотекой;
В. БУНЬКОВ.

сотрудник газеты «Борец за темпы»;
Л. ВОЙТЕНКО, 
наш соб. корр.

Завершили сев 
зернобобовых и льна

Колхозы Наипского района «Рос
сия» и имени Тельмана завершили 
сев зернобобовых и технических 
культур.

Хлеборобы колхоза «Россия» план 
сева яровых зерновых выполнили 
на 101,5 процента, колхоза имени 
Тельмана ■— на 105,7 процента 
Здесь план сева пшеницы выпо.інен 
на 122 процента, завершен сев льна.

Седзьахом
пленум;
ВЦСПС

МОСКВА, 24 мая. (ТАСС), Сегодня 
в Колонном зале Дома Союзов начал 
работу седьмой пленум ВЦСПС. Его 
открыл кандидат в члены Президиума 
ЦК КПСС, председатель ВЦСПС Б. В. 
Гришин.

В повестке дня пленума два вопро
са: первый— о работе профсоюзных 
организаций по развитию социалисти
ческого соревнования за достойную 
встречу XXII съезда КПСС в про
мышленности, строительстве, на 
транспорте и в сельском хозяйстве, 
второй —  о дальнейшем развитии 
международных связей советских 
профсоюзов и подготовке к  пятому 
Всемирному конгрессу профсоюзов.

С докладами по первому вопросу 
сегодня выступили председатель Мо
сковского городского совета проф
союзов В. И. Крестьянинов. председа
тель Украинского республиканского 
совета профсоюзов В. К. Клименко, 
председатель Ленинградского облает- ' 
ного совета профсоюзов А, А. Слепу- , 
хин.

По неудобренной земле

У к а з

Президиума Верховного Совета СССР

Об ответственности за приписки и другие 
искашения отчетности о выполнении планов
Президиум Верховного Совета СССР 

постановляет:
Установить, что приписки в госу

дарственной отчетности и представ
ление других умышленно -искаженных 
отчетных данных о выполнении пла
нов должны рассматриваться как 
противогосударственные действия, 
наносящие вред народному хозяйству

СССР, и лица, виновные в этом, на
казываются лишением свободы на 
срок до трех лет.

Поручить президиумам Верховных 
Советов союзных республик внести в 
уголовные кодексы союзных респуб
лик дополнения в соответствии с на
стоящим Указом.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР Л. БРЕЖНЕВ. 
Секретарь Президиума Верховного Совета СССР М. ГЕОРГАДЗЕ.

Москва. Кремль.
24 мая 1961 г.

ПАРБЙГ. (По телефону). В этом 
году колхозники сельхозартели име- 

Сталина значительно расширяют 
площади посева кукурузы и  сахар
ной свеклы. Под эти культуры от 
дено 145 гектаров.

..У поселка Высокий Яр звено
А. Никуленкина сеет сахарную свек
лу. Тракторист Е. Пинаева ведет 
трактор точно по следу маркера, 
звеньевой тов. Никуленкин внима
тельно следит за высевом и качест
вом заделки семян. Переоборудован
ная кукурузосажалка ровно кладет 
проклюнувшиеся семена свеклы в 
землю. Агроном тов. Блинников про
веряет ширину междурядий, норму 
высева и качество заделки семян.

Звено сеет 10 гектаров сахарной 
свеклы и 45 гектаров кукурузы.

—  Получим не менее 200 центне
ров корней свеклы и 300 центнеров 
зеленой массы кукурузы с гектара,— 
заявляют механизаторы.

Звеньевой и трактористка тов. Пи
наева хорошо изучили агротехнику 
выращивания сахарной свеклы. Под 
сахарную свеклу отведено лучшее 
прифермское поле, под «королеву по
лей» —  пласт многолетних трав. 
Почву к  севу механизаторы готови
ли с большим старанием. Земля хо
рошо удобрена.

Тов. Никуленкин переоборудовал 
для сева свеклы старую кукурузоса
жалку СКГ-6.

стимуляторами роста, заделывает их 
на необходи.мую глубину. Но зерно 
здесь высевают в неудобренную поч
ву. Под кукурузу отведено многолет
нее клеверище. Необходимо было вне
сти хотя бы по 10—12 тонн перегноя 
на гектар. Но правление колхоза и 
бригадир тов. Кравченко не помогли 
механизатору организовать вывозку 
удобрений, хотя его скопилось много 
около фермы. Мало удобрений выве
зено в этой бригаде и на свеклович
ные поля. Свеклы намечено посеять 
10 гектаров, а удобрено из них 
только три.

В первой и второй бригадах наме
чено посеять 8 гектаров сахарной 
свеклы. На поле имеется хорошо пе
регнивший навоз, но в почву он не 
заделан. На некоторые участки необ
ходимо вывезти еще удобрения, а эта 
работа не организована.

Плохо удобрены свекловичные 
участки в третьей и четвертой брига
дах. Руководители колхоза ссылают
ся на недостаток рабочей силы, а са
ми плохо используют для вывозки 
удобрений механизацию. Навозопо- 
грузчик и бульдозер стоят без дела. 
На вывозке удобрений не использу
ются автомашины.

Сеять кукурузу и свеклу по не
удобренным землям —  значит дер
жать курс на недобор урожая. Прав
ление, колхоза должно наряду с севом 
кукурузы организовать вывозку удоб
рений на поля, сеять кукурузу

Первая 
тысяча

Высоких надоев молока добивают
ся передовые доярки колхозов Кар- 
гасокского района. Доярка сельхозар
тели «Рассвет» К. Т. Варенова в ап
реле надоила от каждой коровы по 
321 килограмму молока, а всего за 
этот год— более 1.000 килограммов. 
Доярка этого же колхоза тов. Фомина 
надоила более 900 килограммов мо
лока от коровы. Только на два кило
грамма отстала от своей подруги до
ярка тов. Кучумова.

268 килограммов молока получила 
от каждой коровы в апреле доярка 
колхоза «Заря коммунизма» Е. Бой
ко. И. ТИПСИНА.

Бригада слесарен-сборщиков Веры Малюжец —  одна из лучших в 
пятом сборочном цехе Томского манометрового завода. Эта бригада 
борется за звание коллектива коммунистического труда.

Недавно бригада собралась, чтобы обсудить призыв своих това
рищей по заводу —  членов бригады коммунистического труда На
тальи Поповой, которые решили выполнять каждое недельное зада
ние за пять дней.

Одна за другой говорили девушки о своих неиспользованных ре
зервах, тщательно взвешивали свои возможности. Вывод был один; 
если хорошо постараться, четко организовать свой труд, наладить 
взаимопомощь, укрепить связь с работниками смежных цехов, мож
но каждую субботу выдавать только сверхплановую продукцию.

А когда новое обязательство было принято, бригадир Вера Малю
жец сказала:

—  Мы живем в чудесное время покорения советским народом 
кос.чоса. Надо быть достойным нашей замечательной эпохи.

И тогда раздался возглас, который, как искра, зажег всех девчат:
—  Давайте нашего героя Юрия Гагаріша зачислим в почетные 

члены нашей бригады.
»— Правильно!
“  I I  нормы будем за него выполнять, так что он у  нас будет не 

только почетным, но и действительным членом бригады.
Так в новые обязательства добавился еще один пункт: «Вклю

чить почетным членом бригады первого космонавта мира. Героя Со
ветского Союза Юрия Алексеевича Гагарина. Бригада обязуется каж
дый день выполнять техническую норму за почетного члена брига
ды».

На счету у  сборщиков бригады немало хороших дел. Первой на 
заводе эта бригада решила работать без контролеров отдела техни
ческого контроля, сама проверяет качество своей продукции. За все 
время работы по-новому бригада не имеет брака. Бригада отказалась 
от услуг уборщиц. Члены бригады до начала смены или после смены 
поочередно наводят чистоту на своем участке.

С каждым месяцем растет производительность труда. Особенно 
хороших показателей бригада достигла в ходе предмайского социа
листического соревнования. Сверх апрельского плана она дала более 
30 процентов сверхплановой продукции. Этот результат бригада ре
шила сделать своим постоянным показателем. Каждый член бригады 
взял личное обязательство в честь XXII съезда КПСС — выполнить 
свои годовые задания к открытию съезда.

При входе на территорию участка, где работает бригада Веры Ма
люжец — большой портрет Ю. А, Гагарина, его имя стоит первым в 
списке бригады, решившей жить и ра^тать по-коммунистически.

—  Быть достойными почетного члена своего коллектива, достой
ными своего героического времени. —  с такой мыслью живут и ра
ботают девушки в белых халатах из сборочного цеха Томского ма
нометрового завода.

С. ИОНОВ.

На снимке: члены передовой бригады сборочного цеха Томского 
манометрового завода. Слева направо— Лида Богачева. Люба Гри
шаева. бригадир Вера Малюжец и Валя Егорова.

Говорящая Доска почета
ЦЮРУПИНСК (Херсонская об- ] ное использование сельскохозяйст'

Хуже обстоят дела в восьмой, .
бригаде. Кукурузовод тов. Егоров до-И®®*^^ только по удобренной почве, 
бйвается точных квадратов, сеет| А. КАРАТАЕВ,
только семенами. обработанными' наш соб. корр.

Прибытие в Москву премьер- 
министра Республики 

Сомали Абдирашид али 
Шер Марк

МОСКВА, 24 мая. (ТАСС). Сегодня 
в Москву по приглашению Председа
теля Совета Министров СССР прибыл 
с официальным визитом премьер-ми
нистр Республики Сомали Абдирашид 
а.іи Шермарк,

На Внуковском аэродроме высокого 
гостя встречали Председатель Совета 
Министров ССЮР Н. С. Хрущев, пер
вый заместитель Председателя Сове

та Министров СССР А. И. Микоян, 
заместитель Председателя (Совета 
Министров СССР М. В. Хруничев и 
другие официальные лица, а также 
представители трудящихся Москвы.

Премьер-министра Республики Со
мали тепло приветствовал II. С. Хру
щев. С ответной речью выступил 
Абдирашид али Шермарк.

ласть), 25 мая. (ТАСС). Еще никог
да у районной Доски почета не бы
вало так многолюдно, как в эти дни. 
По желанию любого человека, при
шедшего сюда, может «ожить» порт
рет того, или иного передовика и от
вечать на его вопрос.

Вот у  Доски тракторист совхоза 
«Раденский» Анатолий Пошивай. 
Пажав на тумблер, установленный на 
специальном щитке у Доски почета, 
он сказал:

—  Интересуюсь опытом трактори
стов. работающих на повышенных 
скоростях в звене механизатора Ива
на Козаченко.

Через несколько секунд из репро
дуктора послышался голос Ивана Ил
ларионовича Козаченко из совхоза 
имени Фрунзе. Он рассказал о том, 
как члены звена борются за разум-

венной техники, как они работают на 
повышенных скоростях, систематиче
ски перевыполняют сменные задания 
на севе кукурузы.

— А меня интересуют достижения 
строителя Кальченко, —  попросил 
плотник областного строительно-ре
монтного треста Виктор Вередов, на
жавший снова на тот же тумблер.

—  Алексей Иванович Кальченко 
возглавляет одну из молодежных 
бригад коммунистического труда, ра
ботающих на строительстве целлю
лозного завода, —  ответил голос дик
тора. —  На Доску почета занесена 
вся его бригада, выполняющая месяч
ные задания не. менее чем на 117 
процентов. Впрочем, Алексей Ивано
вич, расскажите слушателяж как вы 
в предмайском соревновании завое
вали переходящее Красное знамя Хер
сонского обкома комсомола...

Затем последовали просьбы рас
сказать об опыте работы знатного ку 
курузовода области механизатора 
Владимира Дубины, передовых доя
рок района Валентины Сметанки, По
лины Мунтян и других.

У говорящей Доски почета можно 
не только услышать ответ на запрос 
о каком-либо передовике, но и узнать 
об успехах лучших колхозов п совхо
зов района.

Устроена Доска почета просто. 
При нажатии на тумблер включается 
микрофон и подается сигнал «внима
ние» в комнате дежурного радиоруб
ки районного Дома культуры, кото
рый тут же слышит задаваемый во
прос. Дежурный техник из числа 
комсомольского актива включает маг
нитофонную пленку, на которой за
благовременно подготовлен репортаж 
о передовике производства.

П I I  ■ I .  I I =Яш ■ ! I !1 ^ г т

„ Н е у с т о й ч и в о с т ь  
в Ю ж н о й  К о р е е " *

НЬЮ-ЙОРК. 25 мая. (ТАСС). 
Под заголовком «Неустойчивость в 
Южной Корее» газета «Нью-Йорк 
тайме» опубликовала редакцион
ную статью, , в которой указывает, 
что «положение в Южной Корее 
после недавнего военного переворо
та подает повод для серьезного бес
покойства». По-видимому, отмечает 
газета, среди самой хунты нет 
единства. Арест 9 высокопостав
ленных офицеров свидетельствует

о неуверенности в том. все ли во
еннослужащие в стране поддержи
вают хунту. Очевидно, констатиру
ет далее газета, хунта считает не
обходимым принять меры предосто
рожности против сомнительных во
инских подразделений. Аресты по
литических деятелей в Южной Ко
рее, сообщает газета, продолжают
ся. и в числе арестованных бывший 
премьер-министр Чан Мен и члены 
его кабинета.

«Юнона-II» падает в Атлантический океан
НЬЮ-ЙОРК, 25 мая. (ТАСС). 

Вчера Соединенные Штаты пред
приняли попытку запустить с мыса 
Канаверал искусственный спутник 
Земли с помощью ракеты «Юно- 
на-ІІ».

Агентство Ассошиэйтед Пресс,

ссылаясь на заявление официаль
ных лиц. сообщило вскоре после 
запуска, что не сработала вторая 
ступень, и ракета вместе со спутни
ком, по-видимому, упала в Атлан- 
•тичеокий океан.

ГОМИНДАНОВЦЫ 
В БИРМЕ

РАНГУН. 24 мая. (ТАСС). 
Как сообщил па последней пресс- 
конференции премьер-министр Бир
мы У Иу, в настоящее время в 
стране все еще остается несколько 
сот гоминдановцев. Кроме того. 
800 чанкайшистов перешли грани
цу и осели в Таиланде.

По сообщению га?еты «Пьиданг- 
эу», около 200 го.миндановцев со
средоточились в деревне Тале. в 
тридцати милях от города Нуангба- 
ле (Каренское государство, Юго- 
Восточная Бирма).

В начале мая этого года, писала 
газета «Трибюн», 150 гоминданов
цев вступили в Качинское государ
ство и расположились в 50 милях к 
юго-востоку от города Миткяа (Се
верная Бирма).

Как сообщает бирманская пе
чать, продовольствие, боеприпасы 
и вооружение для го.миндановских 
банд доставляются с Тайваня на 
самолетах в Таиланд, а затем через 
границу переправляются в Бирму.



К Р А С Н О Е  З Н А МЯ Пятница, 26 мая 1961 г. Mj 123 (11404)

п а р т и й н а я  ж и з н ь

На подшвпнвковом заводе в 
текущем учебном году в круж
ках и семинарах сети политиче
ского просвещения занималось 
около 1.500 человек.

Активно н содержательно 
проходили занятия в кружке по 
изучению текущей политики, 
которым руководил пропаган
дист Сергей Александрович Нн- 
гровскнй.

На снимке: пропагандист
С. А. Нигровскяй проводит ито
говое занятие.

Фото к. Юргина.

ВОСПИТАНИЕ КОЛХОЗНЫХ КАДРОВ
Сейчас на полях колхоза —  страд

ная пора: заканчиваются посевные 
работы. Члены нашей артели решили 
уже в этом году резко увеличить про
изводство и продажу государству 
продуктов сельского хозяйства.

Перед партийной организацией 
стоит задача —  с помощью разно
образных форм политической и орга
низаторской работы обеспечить без
условное выполнение этих обяза
тельств.

Решающим звеном работы считаем 
воспитание кадров. Мы руководст
вуемся указанием Н. С. Хрущева о 
том, что вопрос о кадрах, их пра
вильной расстановке, воспитании я 
умелом использовании —  главный 
вопрос во всей нашей работе.

Большое внимание партком уделя
ет идейно-политическому воспитанию 
кадров. Все бригадиры комплексных 
бригад и специалисты колхоза учи
лись в этом учебном году в кружке 
по изучению конкретной экономики 
сельского хозяйства, которым руко
водил главный агроном колхоза тов. 
Сазанов. Знания, полученные здесь, 
помогают рачительнее вести хозяйст
во.

В колхозе есть опытные бригади
ры —  тт. Харченко. Орлов, Ващен
ко. Они руководят бригадами уже по 
многу лет. В бригаде тов. Харченко, 
например, в минувшем году был по
лучен самый высокий в колхозе уро
жай зерновых —  по 17 центнеров с 
гектара, а пшеницы ^  по 19,5 цент
нера.

На руководящую работу мы выдви
гаем и инициативную, знающую де
ло молодежь. Например, на должно
сти бригадиров недавно выдвинуты 
тт. Смердов, Веретин. Для обучения 
молодых руководителей искусству 
организаторской работы мы исполь
зуем разные формы. Например, на 
партийных собраниях и заседаниях 
парткома заслушиваем одновременно 
отчеты молодого и опытного брига

диров. Такая практика помогает мо
лодому бригадиру лучше понять свои 
ошибки, перенять полезное у старше
го товарища. Часто бывает так, что 
опытный бригадир здесь же изъявля
ет желание помочь молодому брига
диру организовать дело на месте.

В нашем колхозе имеется 12 спе
циалистов: агрономы, зоотехники,
инженеры. Партком и правление кол
хоза стремятся постоянно поддержи
вать их ценные предложения и начи
нания, Для их творчества, проведе
ния опытной работы имеются все воз
можности.

Многие наши специалисты прово
дят интересные опыты, например, по 
авиахимпрополке и авиаподкормке 
растений.

Агроном тов, Григорьева проводила 
внекорневую подкормку посевов. 
Агроном тов. Комарова в прошлом 
году организовала опудривание се
мян пшеницы золой и обработку их 
навозной жижей. Опыты дали хоро
шие результаты. Нынче этот метод 
подготовки семян применен на всех 
колхозных полях.

По предложению главного инжене
ра колхоза тов. Попе.тяева в прош
лом году было изгото-влено приспо
собление для автоматической загруз
ки семян в сеялку. Приспособление 
себя оправдало, нынче применяется 
во всех бригадах и в ряде других 
колхозов района.

Боевыми организаторами зареко
мендовали себя специалисты сельско
го хозяйства на весенне-полевых ра
ботах, Они постоянно находятся на 
полях, строго контролируют качест
во сева, ведут среди механизаторов 
политическую работу, настойчиво 
внедряют достижения науки в прак
тику колхозного производства.

Сейчас колхоз закончил сев яро
вых культур.

Специалисты охотно передают свои 
знания колхозникам. Агрономы 
тт. Москвитина. Комарова. Григорь

ева, зоотехник тов. Саврасова, вет
врач тов. Смирнова и другие руково
дили начальными экономическими 
кружками, а главный инженер тов. 
Полеляев и механик по сельхозма
шинам тов. Лобачев вели занятия на 
колхозных курсах трактористов и 
комбайнеров.

Партийный комитет и правление 
регулярно, раз в квартал, проводят 
совещания с агрономами, зоотехника
ми, бригадирами: перед ними ставят
ся конкретные задачи на определен
ный период, они обмениваются опы
том. Мы постоянно направляем вни
мание специалистов на глубокое изу
чение достижений науки, обобщение 
опыта наших маяков, на распростра
нение и внедрение его. Поле деятель
ности для них в этом отношении 
большое. Наш колхоз в прошлом году 
получил с каждого гектара по 13 
центнеров зерновых, а члены шестой 
бригады —  по 17 центнеров. Землю 
они обрабатывают по-хозяйски, се
мена к  посеву готовят очень тща
тельно, уборку зерновых проводят 
раздельным способом. Так должны 
работать все колхозные бригады.

Наши доярки надоили за четыре 
месяца в среднем по 726 килограм
мов молока на корову, а лучшая до
ярка Е. Тазединова получила по 
1.097 килограммов молока, дояр 
Р. Минубаев, доярки А. Аверьянова. 
Н. Лаева, М. Сайчук надоили от 925 
до 975 килограммов молока.

Опыт передовиков свидетельствует 
о богатейших резервах колхозного 
производства. Помочь отстающим 
достигнуть показателей передовиков 
—  вот конкретная задача, которую 
поставил партком перед специали
стами.

Полугодовые обязательства по про
даже государству молока колхоз за 
четыре месяца выполнил на 66,7 
процента, яиц —  на 90,7 процента. 
Плохо выполняются обязательства по 
продаже мяса. Полугодовые обяза-

тельства выполнены на 32,9 процен
та. Это объясняется прежде всего 
тем, что партком, правление колхоза 
мало внимания обращали на развитие 
свиноводства. Был допущен большой 
падеж поросят.

Состояние свиноводства и вопрос 
о выполнении обязательств по прода
же государству мяса обсуждались на 
заседании парткома. Сейчас обнов
ляется маточное поголовье. Часть 
свиноматок переведена из пятой 
бригады в восьмую, где условия со
держания животных значительно 
лучше. Еще одна группа свиней по
ставлена на откорм. Меры, разрабо
танные парткомом и правлением кол
хоза, позволят безусловно выполнить 
обязательства и по продаже мяса.

В работе с кадрами у нас еще 
много недостатков, нерешенных во
просов. Не все специалисты, руко
водители производственных участ
ков колхоза являются активными 
проводниками достижений науки, пе
редового опыта в практику колхоз
ного производства. Некоторые из них 
еще не считают своим первейшим 
долгом передавать знания колхозни
кам. Парткому предстоит усилить ра
боту по воспитанию у специалистов 
чувства высокой ответственности за 
порученное дело.

Партийный комитет, правление 
колхоза редко слушают отчеты спе
циалистов, бригадиров о их работе, 
слабо распространяют опыт лучших 
из них. Партийный комитет плохо 
вникает в содержание 'занятий агро
технических и зоотехнических круж
ков.

Перед парткомом, партийными ор
ганизациями бригад стоит задача —  
повысить организаторскую роль ру
ководящих кадров в выполнении 
обязательств третьего года семилет
ки.

Н. ВАХЛАКОВ.
секретарь партийного комитета 

колхоза имени Сталина 
Ножевниковского района.

З Я  Т О Р Ж Е С Т В О  
м и р н ы х  п е р е г о в о р о в

В Вене 3 июня с. г. встретятся 
главы двух великих государств — 
Председатель Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущев и президент Сое
диненных Штатов Америки Дж. Кен
неди.

Несомненно, что эта добрая весть 
воспринята с радостью всеми друзь
ями мира во всех странах.

Я думаю, что выражу общее мне
ние, если скажу, что советские сто
ронники мира, а это значит, что все 
советские люди приветствуют этот 
добрый шаг на пути к  мирному уре
гулированию спорных вопросов меж
ду государствами.

Всемирное движение сторонников 
мира провозгласило как одну из сво
их благородных целей —  активно 
содействовать торжеству духа мир
ных переговоров. ф

В наше время, когда накоплено 
огромное количество ядерного ору
жия, было бы безумием решать спор
ные вопросы путем войны. Ныне 
всем ходом событий, самой жизнью 
подтверждено, что войны не неиз
бежны, что народы могут добиться 
построения такого мира, в котором 
не будет оружия, не будет войн.

Сами народы должны сказать свое 
решительное нет войне. Правитель
ства западных стран должны отка
заться от пагубного желания дейст
вовать с позиции силы и стать на 
путь мирного содружества, на путь 
мирного сосуществования. Нет таких 
спорных вопросов, которые нельзя 
было бы разрешить мирным путем. 
Это глубокое убеждение всех друзей 
мира.

Советский народ, наше правитель
ство и его глава, неутомимый борец 
за мир Никита Сергеевич Хрущев не
изменно выступали и выступают за 
торжество мирных переговоров. Бея

Беседа
с председателем 

Советского комитета 
защиты мира 

Н. С. ТИХОНОВЫМ

советская общественность горячо 
приветствует усилия своего прави
тельства, направленные на то, что
бы добиться всеобщего и полного 
разоружения, установления прочного 
мира во всем мире.

Встреча в Вене Н. С. Хрущева с 
президентом США Дж. Кеннеди 
это новое подтверждение неизменной 
миролюбивой политики советского 
народа, его стремления жить в мире 
и дружбе с американским народом, 
со всеми народами.

Естественно возникает вопрос: че
го ждут друзья мира всех стран от 
этой встречи в Вене?

Они верят, они надеются, что эта 
встреча будет способствовать раз
рядке международной напряженно
сти, установлению взаимопонимания 
между двумя великими государства
ми —  СССР и США, что эта встреча 
наметит пути к  мирному разреше
нию спорных вопросов, волнующих 
все народы.

Весна этого года принесла наро
дам много радостей. Советский чело
век Юрий Гагарин, первым проложив 
дорогу в космос, облетел вокруг 
Земли, американский летчик Шепард 
совершил космический полет. Несмот
ря на все усилия недругов мира ом
рачить нынешнюю весну, в Женеве

начались мирные переговоры по Лао
су, в Эвиане открылись переговоры 
по алжирскому вопросу, вот уже мно
го месяцев продолжаются переговоры 
в Женеве по прекращению испита- - 
НИИ ядерного оружия. Да! Лучше за 
«круглым столом» искать пути раз
решения спорных проблем, чем пу
стить в ход оружие, чем продолжать 
испытания атомных бомб. Вся миро
вая общественность ждет, чтобы эти 
переговоры принесли свои плоды, да
ли положительные результаты.

В эти дни к  нам, в Советский 
Союз, из Соединенных Штатов Аме
рики прибыла большая группа обще
ственных деятелей. Сейчас в Кры
му, в Нижней Ореанде идет широкая 
мирная дискуссия между представи
телями советской и американской 
общественности по насущным меж
дународным проблемам.

Советские люди приветствуют по
сланцев американской общественно
сти. Они желают успеха этой встре
че. Она —  хорошее, доброе предзна
менование того, что между советской 
и американской общественностью 
могут и должны все больше и боль
ше укрепляться дружеские связи, ко
торые будут способствовать дальней
шему улучшению американо-совет
ских отношений.

Мы глубоко убеждены, что совме
стными усилиями всех миролюбивых 
сил можно отстоять мир во всем ми
ре и предотвратить угрозу ядерной 
войны.

Советский комитет защиты мира, 
объединяющий всех советских стос^ 
ронников мира, желает больших ус
пехов Председателю Совета Минист
ров СССР Н. С. Хрущеву и президен
ту США Дж. Кеннеди в их встрече в 
Вене.

Л СРОКИ УХОДЯТ

КОНТРОЛЬ
Второй корпус Томского маномет

рового завода строрггели УНР-290 
должны сдать под монтаж в конце 
первого полугодия. В их распоряже
нии осталось немногим больше меся
ца, а конца строительству не видно. 
Здесь по существу лишь начинают 
наиболее трудоемкие отделочные ра
боты и монтаж сантехники, лифта, 
электротехнического оборудования.

Еще месяц назад можно было на
чинать штукатурные работы, кото
рых надо произвести около 15 тысяч 
квадратных метров. Из-за недостатка 
отделочников к ним приступили 
только 10 мая. На отделке занято 
25 штукатуров. За прошедшие пол- 
месяца они отделали треть третьего 
этажа. Если в ближайшие дни число 
штукатуров не увеличится вдвое, от
делка корпуса недопустимо затянет
ся.

РАЗВЕРТЫВАЕТСЯ СОРЕВНОВАНИЕ ПАСТУХОВ
За пастбищный период получим по 1.300—1.350 килограммов молока на корову, 
не менее 800 граммов суточного привеса на голову крупного рогатого скота,—

т а к  р е ш и л и  п а с т у х и  к о л х о з о в  K o ж e в н u к o в c к o z o  р а й о н а

Они вызвали на социалистическое соревнование пастухов Шегарского района
1.350 килограягаов— 

не меньше
У  нас 227 коров. Сейчас за сутки 

мы надаиваем по 8 килограммов мо
лока на корову. Для пастьбы создаем 
два гурта.

Распорядок дня на летний паст
бищный период составлен такой. Вы
езд на утреннюю дойку— в 4 часа 30 
минут утра, на обеденную —  в 12 
часов и вечером —  в 19 часов 30 
минут. Распорядок составлен с таким 
расчетом, чтобы коровы паслись в 
сутки не менее 17 часов.

Для подкормки коров мы посеяли 
клевер, картофель, свеклу, горох, го
рохо-овсяную смесь.

За 5 месяцев летнего пастбищно
го периода мы решили получить не 
менее 1.350 килограммов молока на 
корову, в том числе в июне —  350 
килограммов, в июле —  320 и в 
августе —  300. На соревнование 
вызываем колхоз имени XXI съезда 
КПСС.

Л. СИДОРКИНА, 
зоотехник колхоза «К новым 

победам».

Вызов принимаем
В летний пастбищный период пас

тух —  центральная фигура в борьбе 
8а молоко и мясо. В прошлое лето 
пастухи нашего колхоза Д. Шпо- 
мер, А. Шпомер и С. Щербаков доби
лись более 760 граммов среднесу
точного привеса на каждую голову 
молодняка крупного рогатого скота, а 
П. Ромашов и В. Носков — только по 
530 граммов, хотя работали они в

В один из весенних дней на центральную 
усадьбу колхоза имени X X I съезда КПСС — 
опытно-показательного хозяйства Кожевни, 
ковского района — съехались пастухи кол
хозов района. Молодые и пожилые, опытные 
и те, что будут работать пастухами первый 
сезон, — все они хорошо понимают ту огром
ную ответственность, которая ложится на 
них за успешное выполнение решений январ

ского Пленума ЦК КПСС и обязательств, при
нятых колхозами на третий год семилетки по 
продаже государству молока и млеа.

Судьба обязательств в летний пастбищный 
период — в руках пастухов. Об этом они 
горячо говорили в своих выступлениях, часть 
из которых мы и пѵбликуем на этой страни. 
це.

одинаковых условиях, на одних и тех 
же выпасах. Еще хуже были дела у 
И. Баранова. За время нагула скот 
его гурта даже убавил в весе. Это 
случилось только потому, что Бара
нов недобросовестно отнесся к  пору
ченному делу.

К  подбору пастухов в этом году (а 
нам их надо 30 человек) мы подхо
дим очень серьезно, выделяем на эту 
работу лучших колхозников.

Пастухов обеспечиваем спецодеж
дой. Введена дополнительная оплата 
их труда.

Для весенней подкормки коров мы 
выделили 150 гектаров озимой ржи. 
Для подкормки скота посеяли горохо
овсяную смесь в три срока.

Пастьбу скота применим загонную, 
круглосуточную. Всего в колхозе соз
дано 6 гуртов дойных коров, 4 гурта 
нагульного скота и один гурт молод
няка.

Наше обязательство—  надоить с 1 
мая по 1 октября по 1.300 кило
граммов молока на корову, получить 
среднесуточный привес в нагульных 
гуртах по 700 граммов на голо
ву. среднесуточный привес телят до
6-месячного возраста —  по 800 
граммов, откормочных свиней — 
не менее 500 граммов. Вызов живот
новодов колхоза «К новым победам» 
на соревнование принимаем.

С. ВАСИЛЬЦОВ.
главный зоотехния квяхваа мм«- 

чи XXI съезда КПСС.

За 800 
привеса

граммов 
в сутки

в  прошлом году мы пасли 450 го
лов нагульного стада. Ежесуточный 
привес за период пастьбы составил 
более 760 граммов на голову. Пасли 
скот круглосуточно.

В этом году гурт у нас меньше ^  
250 голов. На пастбище живем в ва
гончике. Спецодеждой (плащами, са
погами и др.) колхоз обеспечивает 
нас бесплатно.

В этом году будем соревноваться 
с пастухом колхоза «Новый путь» 
тов. Фадеевым.

Наше обязательство —  получить 
суточный привес по 800 граммов на 
голову.

Д. ШПОМЕР.
пастух колхоза имени XX) съез

да КПСС.

Не отстанем от вас, 
тов. Шпомер

В нашем гурте 143 головы круп
ного рогатого скота. Так же, как и у 
тов. Шпомера, стадо —  нагульное. 
Все животные осенью пойдут на про
дажу государству. Думаем не отстать 
от вас, тов, Шпомер, и получить су

точный привес 
по 800 граммов

нагульном ста; 
I голову.

А. УШКАЛОВ, 
пастух колхоза «Сибирь».

Третий год 
одно и то же

Я третий год буду пасти гурт. И 
третий год обращаюсь в правленйе 
колхоза по одному и тому же вопро
су; когда у нас будут заботиться о 
пастбищах, улучшать и расчищать 
их?

Забота о пастбище должна быть 
одной из главных в колхозе. Не бу
дет хороших пастбищ —  мы недопо
лучим много мяса и молока.

Н. ИВАНОВ, 
пастух колхоза «Сибирь».

Устранить
недостатки

В этом году я буду пасти скот 
впервые. Стадо у нас — 230 коров. 
В нашем колхозе выпасы плохие.

Правление колхоза не проявляет

заботы о пастухах. Подменные па
стухи не обеспечиваются спецодеж
дой.

Во многих колхозах коров пасут 
по озими. У нас этого не делается. 
Клеверища для пастьбы тоже нет. 
Мы обращались в правление колхо
за и к  председателю тов. Алтухову, 
просили уделить больше внимания 
работе пастухов. Но пока положение 
дел не меняется.

Если правление колхоза поможет 
нам, мы сможем надоить за 5 меся
цев не менее 1.300 килограммов мо
лока на корову.

Н. ЕВДОКИМОВ, 
пастух колхоза «Новый путь»,

Строителям предстоит во втором и 
третьем этажах устроить более 7.000 
квадратных метров ксилолитовых 
полов. Эта работа еще не начата. По 
проекту полы монолитные. В 
УНР-290 решили делать полы из 
ксилолитовых плит. Установка для 
производства плит готова, но произ
водство их не отработано. Руководи
тели стройки —  начальник участка 
тов. Буланев и мастер тов. Мокин 
ссылаются на недостаток соляной ки
слоты, хотя заказчики предоставили 
им 1.200 килограммов кислоты и 
изыскивают недостающее количество 
ее.

Месяц назад можно было начинать 
утепление чердачных перекрытий. 
Необходимая для этого шлаковата ле
жит на стройке с апреля, но пере
крытия начали утеплять только 23 
мая.

Заказчики —  работники отдела 
капитального строительства завода— 
не раз указывали строителям на 
низкое качество работ, однако дело 
улучшается медленно. Например, пе
регородки имеют перекосы, не свя
заны с колоннами арматурой. Лест
ницы смонтированы небрежно. Плохо 
устроена часть шиферной кровли; 
листы шифера укреплены 2 — 4 
гвоздями каждый вместо б, многие 
листы расколоты.

Строители УНР-290 не представи
ли монтажникам необходимого фрон
та работ и не помогают им.

Не выполняют порученные им на 
стройке работы строители УНР-739, 
занятые устройством нулевого цикла 
и прокладкой дорог. Они не закончи
ли вводы водопровода, не проложили 
на площадке дороги. В ненастную по
ру к  строящемуся и к  действующему 
корпусам манометрового завода труд
но подъезжать на автомашинах.

У генподрядчиков нет достаточной 
производственной увязки с сантехни
ками. Работники УНР-290 не пред
ставили сантехникам фронт работ для

линии водопровода на первом этаже 
корпуса. Начальник томского участ
ка «Сантехмонтаж» тов. Лутошкин 
отозвал сантехников со стройки, хо
тя им необходимо еще провести внут
ри корпуса сеть канализации.

В задержке строительства повин
ны и заказчики —  работники ОКСа 
манометрового завода. Они до сих 
пор не выдали строителям техниче
скую документацию на монтаж вен
тиляции, не получили в совнархозе 
наряды на необходимое оборудование 
—  вентиляторы, калориферы и т. д.

На стройке завода создалось тя
желое положение, сроки уходят, 
строительство отстает от графика. 
Строители УНР-290 и их субподряд
чики должны еще раз пересмотреть 
все возможности, пустить их в дело 
с тем, чтобы в срок, к  концу перво
го полугодия сдать корпус под мон
таж оборудования.

О положении на строительстве 
второго корпуса манометрового за
вода хорошо знают в управлении 
строительства и промышленности 
стройматериалов совнархоза, знают о 
срыве графика работ на этой стройке 
и руководители треста № 97 
тт. Гольдштейн и Булычев. Тем и 
другим известно, что на стройке есть 
все необходимое для производства 
работ в срок. Не хватает лишь на
стойчивости в преодолении трудно
стей, делового содружества работ
ников УНР-290 с субподрядчиками и 
заказчиками..

Руководители управления строи
тельства и промышленности строй
материалов совнархоза должны по
мочь строителям и заказчикам сосре
доточить усилия на главных участ
ках, чтобы преодолеть отставание^ 

Члены контрольного поста га
зеты «Красное знамя» на строй
ке манометрового завода:
Ф. КУЗНЕЦОВ, В. ЕВТЮШКИН,
С. ЛАНЦМАН.

Совещание председателей 
женсоветов

Кожевниковский райком 
КПСС провел совещание пред
седателей женских советов, соз
данных в колхозах, на предприя
тиях и в учреждениях района. 
На совещании присутствовало 
более 20 председателей.

Участники совещания прослу
шали доклад секретаря райкома 
КПСС Н. С. Карнаухова «Об

участии женщин района в вы
полнении решений январского 
Пленума ЦК КПСС и задачах 
женских советов».

С рассказом об опыте работы 
женского совета выступила 
председатель женсовета колхоза 
«Заветы Ленина» М. Н. Емель
янова

Пастухи
Ножевниковского 
района решили:

В пастбищный период обес
печить надой молока не менее 
1.300—1.350 килограммов на 
корову, в том числе в мае — 
по 240, в июне — по 280, в ню. 
ле — но 320, в августе — по 
300 н в сентябре — по 210 ки
лограммов молока на корову;

на каждую голову молодняка 
крупного pjoraioro скота нагуль
ных гуртов получить не менее 
800 граммов среднесуточного 
привеса;

раз в месяц проводить взаи
мопроверку хода выполнения 
принятых обязательств.

I На социалистическое сорев
нование решено вызвать пасту
хов Шегарского района.

Новинка сельскохозяйственной техника

Ж атка-сноповязалка идет 
впереди трактора

РИГА. 24 мая. (ТАСС). Завод 
«Лиепайсельмаш» приступил к се
рийному производству полунавесных 
фронтальных жаток-сноповязалок. 
Она движется впереди трактора, и для 
ее обслуживания не требуется маши.

ниста, так как жаткой управляет сам 
тракторист. Производительность но
вой машины —  0,7 гектара в час. 
Агрегат обладает большой маневрен
ностью. повышенной проходимостью 
и предназначается для работы на 
сильно пересеченной местности.

Универсальный культиватор
МОСКВА, 24 мая. (ТАОС). В спра- 

вочкиках культиватор определяется 
как сельскохозяйственное орудие, 
предназначенное для обработки поч
вы без оборота пласта земли. Новей
шая машина ^  культиватор 
«КРН-4,2», полностью отвечая этим 
требованиям, берет на себя и другие 
«заботы». С помощью его механиза
торы могут вести обработку пропаш
ных культур, вносить удобрения и 
подкармливать ими рмл'ения. унич

тожать ядохимикатами почвенных 
вредителей я сорную растительность, 
выполнять некоторые другие работы. 
Причем, отдельные операции можно 
совмещать: проводить их в один при
ем и даже на повышенной скорости.

Максимальная ширина захвата 
культиватора —  4,2 метра. Работает 
он с тракторами «Беларусь» и «Бла- 
димирец-Т-28». Новая машина изго
товлена на заводе «Красный Ак- 
сай» Ростовского совнархоза.
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В МАГАЗИНАХ ЕЩЕ ЗИМА
Сандалеты лужские есть?

—  Нет.
—  Когда будут женские плащи?
—  Неизвестно.
—  Сорочку сьшиоіке смогу я у 

вас купить?
—  Не сможете.

і  Такие грустные диалоги мы слы
шали во многих магазинах города 
Томска.

И устно, и письменно —  в книгах 
жалоб и предложений —  покупатели 
предъявляют претензии работникам 
прилавка: в городской торговой сети 
нет многих товаров, необходимых на
селению летом.

Только ли торговые работники ви
новаты в этом?

V
Первое впечатление, которое 

остается у каждого посетителя после 
того, как он обойдет отделы универ
мага, таково: здесь весна катастро
фически запаздывает.

Ассортимент весенне-летних товв' 
ров крайне узок. Нет в продаже пла
щей и летних пальто, не видно сит
цевых платьев, сарафанов, купаль
ников. не найдете соломенных и кап
роновых шляп, панамок. В отделе 
головных уборов преобладают мехо
вые шапки.

В магазине Ml 28 горпромторга 
(проспект имени Кирова) вы тоже 
не найдете летней одежды.

Начался период летних отпусков 
Многократно возрос спрос на всевоз
можные дорожные вещи и. в первую 
очепедь. на чемоданы. Покупатель 
заходит в один магазин, в другой, в 
тг-т ;1Й... Наконец, в магазине Хг 39 
он находит то, что искал. Но, во- 
первых, здесь чемоданы тольколе- 
большрго размера (договор на постав- 
ку  больших фабрика культтоваров 
не выполняет), а во-вторых, они по 
весу не уступают сундукам, а по гру
бости фурнитуры могут тягаться с 
ящиками из-под махорки.

Обувная фабрика и комбинат 
«Обувщик» по договору должны по
ставить магазину Хг 28 мужские по
луботинки на микропористой подош-

V ве с узким носком и без накладного 
носка, модельные сандалеты, дамские 
туфли на микропористой, кожаной, 
резиновой подошвах, на низком, сред
нем каблуке и каблуке «гвоздик», 
нескольких моделей и различных 
цветов, босоножки, танкетки, комнат
ные туфли стоимостью 2 рубля 
50 копеек. Как видим, покупатель 
имел бы значительный выбор, если 
бы обувщики выполнили свои обяза
тельства. Но они предпочитают пере
числять «объективные» причины, из- 
за которых срывается выполнение 
плана в ассортименте.

—  Нет у нас доброкачественного 
сырья, —  загибают пальцы руково
дители обувной фабрики, —  металли-

, ческих каблуков для женских ту
фель. нет новых фасонов остроносых 
колодок.  ̂ .

Магазину Хг 40 обувная фабрика 
поставляет товары, значительная 
часть которых не пользуется спро
сом. Например, залеживаются жен
ские летние открытые туфли: они
выделываются только из свиного хро
ма, одного цвета, по моделям семи
летней давности. В ответ на претен
зии торговых работников обувщики 
снова начинают загибать пальцы.^

К этому нехитрому приему прибе
гают и руководители комбината быто
вого обслуживания. Комбинат дол
жен выпускать чувяки и сандалии 
школьные 31— 34 размеров. Он не 
выработал ни одной пары.

—■ Понимаем, что это нетерпимо,—  
вздыхает заведующий производством 
тов. Овсянкин. —  но ничего не мо
жем сделать: нет колодок.

^ Причина веская, что и говорить,
однако ссылаться на нее в течение 
нескольких лет подряд —  не слиш
ком ли?

Ассортимент обуви, выпускаемой 
предприятиями местной промышлен
ности, мал, многие фасоны устарели, 
качество обуви зачастую низкое. Бы

ли случаи, когда покупатели жало
вались, что купленные два— три дня 
назад ботинки развалились.

Приближается пора, когда многие 
ребята выедут в пионерские лагеря 
и на дачи. Им необходимо приобрести 
соответствующую одежду. Сде
лать это не так-то просто. Тру
сики, майки, платья, сарафаны, 
сорочки для мальчиков, носки, 
панамы —  на все эти товары имеет
ся огромный спрос. Они должны быть 
в магазинах, так как предприятия 
местной промышленности обязались 
их поставлять. Но их не хватает, по
тому что обязательства систематиче
ски не выполняются.

Заказ на производство 5 тысяч пар 
белых носков приняла от детского 
универмага Томская трикотажная 
фабрика. Заказ не выполнен. Комби
нат «Рационализатор» срывает по
ставки панамок. Сорочки он вьшус- 
кает одного фасона, одного цвета и 
добавок одного роста. Неудивитель

но, что товар этот залеживается. От
ветственность за то, что в магазинах 
не хватает детских платьев, песет 
комбинат «Художественный труд».

Почему же так получается? И сно
ва в ответ начинают загибать паль
цы: нет нужных тканей, отсутствует 
то-то... И снова «объективные» при
чины на поверку оказываются субъ
ективными. Областная база Главтек- 
стильторга еженедельно получает 
большой ассортимент разнообразных 
тканей— хлопчатобумажных, шелко
вых, льняных. От производственни
ков требуется только, чтобы они бы
ли порасторопнее и серьезнее отно
сились бы к  своим обязательствам.

Особенно это относится к  руководи
телям комбината «Художественный 
труд». Когда работники детского 
универмага стали требовать от них 
выполнения договора на поставку 
платьев и сарафанов, они заявили.

что у  них нет хлопчатооумажных 
тканей. Тогда горпромторг и универ
маг выделили им из своих фондов 4 
тысячи метров штапеля. Через неко
торое время инженер комбината тов. 
Глушкова сообщила, что платья го
товы. Представители детского уни
вермага поехали получать товар. Од
нако оказалось, что к  выполнению 
заказа даже и не приступали. Он не 
выполнен до сих пор.

Предприятия местной промыш
ленности не выполняют своих обя
зательств и по поставке летних 
товаров в районы области. Швейная 
фабрика облместпрома до сих пор не 
отгрузила в Бакчарский район пар
тию жакетов, комбинат «Рационали
затор» задерживает отправку соро
чек в Парбиг и Подгорное, трикотаж, 
ная фабрика отправила в северные 
районы лишь 3 тысячи пар носков 
вместо 16 тысяч по договору, 500 
штук маек вместо 3 тысяч, детских 
чулок 2 тысячи пар вместо 8 тысяч 
и так далее. На 20 тысяч рублей бо
соножек должна отправить в районы 
обувная фабрика, отправлено всего 
на 3,5 тысячи. Менее чем на 30 про
центов выполнил договор с облпот
ребсоюзом комбинат «Обувщик».

Кончается последний весенний 
месяц. Томичи давно уже перешли на 
«летнюю форму». Пора, давно пора 
и предприятиям местной промышлен
ности работать на лето. Для этого от 
них требуется одно: систематически 
выполнять свои обязательства. Обла
стное управление местной промыш
ленности должно помочь им в этом. 

Рейдовая бригада: Н. НАУМЫЧ,
А. НОЧЕГУРОВ, Т. ДРЯГИНА,
Л. РОМАНОВСКАЯ, Г. РЫЖКО
ВА, В. ЗУЕВ.

Рейд организован нештатным 
отделом торговли редакции газе
ты «Красное знамя».

На заводе «Снбэлектромотор» 
введены в строй девять механи
зированных сушильных печей. 
Цикл пропитки и просушки ста
торов для некоторых типов 
электродвигателей повторяется 
до пяти раз. Раньше загрузка и 
разгрузка сушильных печей про
изводились вручную.

Сейчас на пропитке н сушке 
статоров электродвигателей все 
процессы механизированы. Под
держание температурного режи
ма в печах осуществляется ав- 
томатнческн.

С освоением механизирован
ных печей увеличилась пропуск
ная способность пропиточного 
отделения, улучшилось качест
во пропитки статоров, облегчил
ся труд рабочих, повысилась 
культура производства.

На снимке: новые механизи
рованные сушильные печи в 
пропиточном отделения завода 
«Снбэлектромотор».

Фото к. Константинова.

Письмо в редакцию

Желаем успехов, 
дорогие земляки!

К нам в подразделение попала на> 
ша областная газета «Красное зна
мя». Мы, воины-томичи, прочли ее, 
как говорится, от первой строчки до 
последней и были очень обрадованы 
сообщениями о том. как меняют об
лик знакомые улицы, по которым мы 
ежедневно ходили на работу, в кино 
и театр. Сооружаются новые жилые 
дома, строится мост через реку 
Ушайку, улицы покрываются асфаль
том и зеленью. С радостью узнали 
мы, что многие коллективы строите
лей взяли обязательство сдать в экс
плуатацию свои объекты ко дню от
крытия XXII съезда КПСС.

Мы передаем нашим землякам —  
труженикам семилетки горячий ар
мейский привет, желаем им боль
ших успехов в благоустройстве род
ного города. А мы, ВОЙНЫ, еще бди
тельнее будем охранять их мирный 
труд.

М. НРИВОШЕИН, Ф. ЕРОМА и
другие военнослужащие.

: С п о р т  ■■ ' ......... -  ■

На кубокТомск—Фрунзе—7:1
Большое количество 

зрителей привлекла 
традиционная матчевая 
встреча борцов класси
ческого стиля Томска и 
Фрунзе, Носила она 
острый л упорный ха
рактер. Спортсмены 
Киргизской республики 
надеялись взять ре- 

„ вашп за поражение, ко- 
‘ торое нынче томичи на
несли им.

На ковре — борцы 
иаилегчайшего веса. То
мич мастер спорта
В. Цветков спокойно 
проводит схватку, по
казывает высокие фи
зические качества и 
технику.

Есть первая победа!
В легчайшем весе 

мастер спорта Д. Ми- 
хонцев выигрывает у 
своего давнишнего про
тивника Джаманкуло- 
ва. В активе томской 
команды — еще одно 
очко!

Счет увеличивает 
полулегковес мастер 
спорта В. Долгих. Он 
снова применяет свой 
неотразимый прием: 
«обратный пояс*>.

Чемпион Киргизской 
ССР Макишев у  себя 
во Фрунзе потерпел 
поражение от мастера 
спорта Янкаускаса, И

здесь он вынужден был 
признать себя побеж- 
денны.м.

В такой ответствен
ной встрече впервые 
выступал молодой том
ский борец Б. Ядров. 
Его соперником оказал- 
ся неоднократный уча
стник первенства СССР 
Хрюкин, но это не обе
скуражило новичка. 
Б. Ядров вынудил про
тивника защищаться и 
одержал победу.

Еще два очка том

ской команде принесли 
ее капитан В. Быков и 
тяжеловес А. Юрке- 
вич,

В полутяжелом весе 
схватку удалось выиг
рать киргизскому бор
цу Диканеву.

Матчевая встреча.-ва- 
кончилась со счетом 
7:1 в пользу томских 
борцов. .

И. СЕЛЕТНИКОВ. 
главный судья 
соревнований.

СССР 
по футболу

Нынче двадцатый 
раз разыгрывается ку- 
бок СССР по футбо- 
лу. Знаменательно, что 
все встречи на этот 
приз решено провести 
в течение одного сезо
на.

27 мая начнутся 
игры первого тура на 
кубок СССР. «Томич» 
принимает одного из 
нынешних лидеров зо
ны — иркутскую «Ан
гару». Матч обещает 
быть интересным.

Первая проба сил велосипедистов
Более 150 велоси

педистов Томска — 
представителей выс
ших и средних спе
циальных учебных за
ведений. промышлен
ных предприятий от
крыли летний сезон. 
Соревнования прово
дились по двум груп
пам — для спортсме
нов на гоночных ма
шинах и на дорож
ных. В первой группе 
гонщикам предстояло 
пройти 50 км. гонщи- 
цам — 20. Во второй 
— велосипедистам на
до было преодолеть 
дистанцию в 25 км. 
велосипедисткам — 
10 км.

В командном зачете 
по классу гоночных 
велосипедов первенст
вовали физкультурни
ки железнодорожного 
техникума. Они же 
были вторыми по 
классу дорожных ма
шин. В этом виде со
стязаний первое место 
завоевала команда 
Томского электромеха
нического института 
инженеров железнодо
рожного транспорта.

Гонки на 50 км вы. 
играл мастер спорта, 
представитель «Спао- 
така» Г. Солдатенко, 
на 20 км—Т. Подане- 
ва, инструктор физ
культуры. На 25-кило
метровой дистанции

лучшее время показал 
на дорожной машине 
т. Дулуб (ТЭМИИТ). а 
на 10-километровой— 
Н. Поновицына —сту
дентка госуниверсите
та.

В нынешнем сезоне 
много интересных ме
роприятий у велосипе
дистов. В программе 
спартакиады областно
го совета «Буревест- • 
ника» велогонки с 
преследованием, шос
сейные гонки и кросс. 
В июне состоятся со
ревнования велосипе
дистов в зачет I I  лет
ней спартакиады проф
союзов РСФСР.

А. СТАЦЕНКО.

БЕРЕЧЬ ВРЕМЯ ТРУДЯЩИХСЯ
А  з а к а з  все  

н е  го т о в
В статье «Беречь время трудящих

ся», опубликованной 13 мая этого 
года в газете «Красное знамя», под
нят очень важный вопрос. Если бы 
каждый из нас ценил не только свое, 
но и чужое время, у  нас не было бы 
таких возмутительных фактов, как 
тот, о котором я хочу рассказать.

31 января я сдала материю для 
пошива блузки в мастерскую комби
ната «Художественный труд». В 
квитанции было записано: срок изго
товления —  28 февраля. Получила 
же я заказ 20 апреля. А в проме
жутки между этими датами я вы
нуждена была несколько раз прихо
дить в мастерскую и уходить ни ( 
чем.

Но и это еще не все. Блузку мне 
испортили, и я потребовала, чтобы 
ее перешили. С тех пор регулярно, 
через три— четыре дня, хожу в ма
стерскую, чтобы услышать от за
кройщицы тов. Приходько: «Ваш за
каз еще не готов». Сколько зря 
потеряно времени из-за недобросо
вестности и равнодушия работников 
мастерской!

Т. СМОНОТИНА, 
работник областной конторы 

Госбанка.

в  о ж и д а н и и  
прием а: э к з а м е н о в

Хорошо В погожий летний день 
прокатиться на мотоцикле или авто
машине! У нас все больше становит
ся любителей авто- и мотоспорта. Но 
для того, чтобы стать автолюбителем, 
недостаточно приобрести мотоцикл 
или автомашину, уметь управлять 
ими, знать правила уличного движе
ния, Нужно еще сдать экзамен и по
лучить права водителя.

А получить эти права в Томске не 
так просто. С раннего утра приходят 
любители в областную автоинспек
цию, чтобы занять очередь и сдать 
документы. Вот тут и начинаются 
первые испытания волевых качеств 
будущего водителя.

19 мая документы были приняты 
только у половины ожидающих своей 
очереди. Остальные потратили много 
времени впустую.

Работники автоинспекций ссыла
ются на то, что они перегружены ра
ботой. Но ведь тем, кто желает в 
законном порядке сдать экзамены и 
получрггь права, от этого не легче.

Прием экзаменов прекращен с 19 
мая по 12 июня этого года. Такой 
длительный перерыв работники ав
тоинспекции объясняют тем, что им 
нужно составлять годовой отчет. Но 
ведь годовые отчеты составляют все 
организации. Однако они это делают 
без ущерба для своей текущей рабо
ты.

Нам кажется, что руководители 
областной автоинспекция могли бы 
лучше организовать прием экзаме
нов.

А. СЕМЕНОВ.

Х о ж д е н и е  
п о  м у к а м

14 июня прошлого года я купила 
в центральном универмаге Томска 
часы марки «Аврора». Перез 30 ми
нут часы остановились. Я вернулась 
в магазин и показала их продавщи
це. Она сказала, что принять часы 
не может, так как на паспорте сде
лана отметка о продаже, и посовето

вала обратиться в мастерскую гаран
тийного ремонта.

На другой день часы были 
сданы в мастерскую. Их отремонти
ровали, но вскоре они снова остано
вились.

С этого времени и начались мои 
хождения по мукам. Более десяти 
раз я побывала в мастерской. Каж
дый раз, осмотрев часы и «подпра
вив» их, меня уверяли, что они бу
дут идти. Но, увы! Все начиналось с 
начала.

Я обращалась к  заведующему ма
стерской А. П. Исаеву с просьбой 
принять часы для возврата их на 
завод и оформить это соответствую
щим актом, но тов. Исаев не сделал 
этого, продолжая находить разные 
отговорки.

Так из-за работников, бюрократи
чески относящихся к  обслуживанию 
трудящихся, я потеряла много доро
гого времени, испытала много волне
ний^

Е. КРАВЧЕНКО.

К  растратчикам не должно 
быть снисхождения

С каждым годом возрастает роль 
общественности во всех областях на
шей жизни, в том числе и в борьбе с 
растратчиками і и расхитителями  ̂со
циалистической собственности.

В нашей практике имеется много 
случаев, когда растраты и хищения 
были раскрыты с помощью общест
венности. Рабочие Калганакского 
лесозаготовительного пункта помогли 
разоблачить продавца магазина Ms 5 
ОРСа Нюрольского леспромхоза
В. Михалкив, которая растратила 
1.157 рублей, а затем, чтобы заме
сти следы, инсценировала кражу. 
Жители поселка Усть-Снльга Карга- 
сокского района вывели на чистую 
воду продавца Новоюгинского сель
по Б. Венжинович, которая система
тически обманывала покупателей. 
Преступница осуждена.

Но нередки еще слулаи, когда об
щественность стоит в стороне от 
борьбы с растратчиками, не исполь
зует тех прав, которые предоставле
ны ей законами нашей страны.

Иногда к  материальным ценностям 
допускаются лица, не внушающие 
доверия или даже судимые в прош
лом за растрату. Недавно был осуж
ден заведующий магазином ОРСа

Новосибирского территориального 
геологического управления С. Суху- 
шин, присвоивший 1.000 рублей го
сударственных средств. До поступле
ния в ОРС Сухушин отбывал наказа
ние за хищение, и по суду ему было 
запрещено занимать материально от
ветственные должности. Администра
ция поступила незаконно, приняв его 
на работу- Промолчали и обществен
ные организации.

М. Антипов работал заведующим 
магазином Каргасокского рабкоопа.- 
Здесь он допустил растрату на сум
му 350 рублей. Его не только не на
казали, но, наоборот, повысили в 
должности —  назначили заведую
щим базой. И снова ни пайщики, ни 
общественные организации не вмеша
лись. Сейчас Антипов привлекается 
к  ответственности за расхищение 
ценностей более чем на 1.200 руб- 
.тей.

Следует помнить, что только ак
тивное участие общественности в 
борьбе с хищениями и растратами 
даст возможность искоренить это зло.

А. ДАНИЛЮК, 
следователь прокуратуры Карга

сокского района.

СТРАНИЦЫ
ИСТОРИИ НА ЗАРЕ НОВОЙ

Ж И З Н И
Могучим взрывом Октябрьской со

циалистической революции мир был 
оповещен о свержении власти бур
жуазии и установлении Советской 
власти в России. Эхо Октября пронес
лось по всей стране. Советская 
власть с(щершала свое триумфальное 
шествие.

По-разному проходил процесс ста
новления Советской власти в горо
дах Сибири. В уездных городах, в во- 
лос?гях и селах Томской губернии он 
ПРИНЯЛ затяжной характер и проте
кал в острой политической борьбе с 
контрреволюционерами всех мастей 
—  с эсерами, меньшевиками, в 
борьбе с сибирским областнігче- 
ством, пытавшимся превратить Томск 
в центр этого движения, сохранить 
власть в руках буржуазии.

**•
Бурным был декабрь 1917 года в 

Томске и многих других городах Си
бири.

В начале декабря в Омске состоял
ся I I I  Западно-Сибирский краевой 
съезд Советов рабочих и солдатских 
депутатов. Томский Совет направил 
на съезд делегацию в составе 29 де
путатов во главе с Н. Н. Яковлевым. 
Председателем съезда был избран 
Яковлев. Съезд объявил о повсемест
ном переходе власти в Западной Си
бири в руки Советов, определил от
ношение к собравшемуся в Томске 
«чрезвычайному общесибирскому 
съезду областников», как съезду 
контрреволюционному, и принял ряд 
других важных решений. Избран
ный краевой исполком Советов

Западной Сибири возглавил Н. Н. 
Яковлев^ Томские большевики 

_ Н. Н. Яковлев, В. М. Косарев, 
В. М. Клипов, А. А. Звездов, П. И. 
Воеводин и другие остались на посто
янной работе в Омске.

В это время в Омске состоялся 
Первый Томский губернский съезд 
Советов рабочих и солдатских депу
татов, избравший Томский губиспол- 
ком. 20 декабря в Томске собрался 
пленум губисполкома, который при
нял решение о переходе власти в гу 
бернии в руки Советов. В г. Томске 
власть в руки Советов перешла еще 
б декабря.

В начале декабря в Иркутске на
чался инспирированный эсерами и 
меньшевиками мятеж юнкеров воен
ных училищ и офицерства. В 
подавлении этого мятежа принимали 
участие томские и анжеро-суджен- 
ские отряды Красной гвардии и пред
ставитель Томского Совета больше
вик Г. К. Соболевский.

В дни становления власти Советов 
Б Красноярске по просьбе красьіояр- 
ских большевиков Томский Совет на
правил туда отряды для разгрома 
мятежа есаула Сотникова, возглав
лявшего воинские части контррево
люционного казачества.

Если в Томске, Омске и других го
родах Западной Сибири Советская 
власть под руководством большевиков 
устанавливалась мирным путем, то 
далее на восток борьба за власть Со
ветов шла в вооруженных столкнове
ниях с вражескими силами.

Однако становление Советской вла

сти и в Томской губернии проходило 
в обстановке острой политической 
борьбы.

Вечером б декабря в Томске, в зале 
духовной семинарии, открылся «чрез, 
вычайный общесибирский съезд обла
стников». На съезде присутствовали 
представители городских дум, земских 
управ, правлений кооперативов, про
довольственных управ, а также пред
ставители немногих Советов, где пре
обладало эсеровское влияние. В пар
тийном отношении большинство на 
съезде принадлежало правым эсерам.

В повестке дня съезда стояли во
просы: об автономии Сибири, о созы
ве Сибирской областной думы, об из
брании исполнительного совета по 
подготовке созыва Сибдумы. В дни 
заседания съезда томские эсеры и их 
сторонники намеревались развернуть 
широкую кампанию по мобилизации 
антисоветских сил и в случае удачи 
использовать съезд для захвата вла
сти.

Чтобы сорвать планы областников, 
исполком Томского Совета в день от
крытия съезда, утром 6 декабря, в 
газете «Знамя революции» опублико
вал сообщение, что он является пред
ставителем верховной Советской вла
сти в г. Томске и будет всеми имею
щимися в его распоряжении средст
вами проводить в жизнь распоряже
ния и декреты Совета Народных Ко
миссаров.

В эти дни Томск переживал кри
тическое положение. На складах не 
было топлива, квартиры, учреждения, 
больницы, школы не отапливались.' 
Продовольственные органы не имели 
запасов муки, крупы, сахара и других 
продуктов питания, в магазины по
ступало очень мало хлеба.

11 декабря исполком Совета при
нял решение о проведении отрядами 
Красной гвардии обысков на складах 
торговцев и владельцев предприятий 
и конфискации припрятанных запа
сов продуктов питания.

Эта мера вызвала бешеное сопро
тивление буржуазии. Усилилась 
антисоветская агитация, в отдель
ных местах города стали возни
кать спровоцированные врагами бес
порядки. В. очередях темные лично
сти призывали к разгрому продоволь
ственных магазинов. Представители 
томской эсеровской организации и 
съееда областников стали выступать 
на собраниях рабочих, солдат, пыта
ясь обвинить в создавшемся положе
нии большевиков, но всякий раз по
лучали решительный отпор. Больше
вики на этих собраниях, в газете 
«Знамя революции» разоблачали эсе
ров, меньшевиков, областников как 
агентов буржуазии.

Томские эсеры, потерпев пораже
ние в открытой политической борьбе, 
меняют тактику. Они преднамеренно 
затягивают съезд областников, выно
сят решение о непризнании власти 
Совета Народных Комиссаров и об от
делении Сибири от республики Сове-: 
тов. Томские эсеры подготовляют зло-, 
дейский диверсионный акт против 
Томского Совета и намечают его осу
ществление в момент ближайшего за-' 
седания пленума Совета.

15 декабря, в 7 часов вечера, в 
здании манежа общества физического 
развития открылось очередное засе
дание пленума Томского городского 
Совета рабочих и солдатских депута
тов. На обсуждение пленума были по
ставлены важные вопросы: об итогах 
I I I  Западно-Сибирского съезда Сове
тов и о решениях 1-го Томского гу
бернского съезда Советов, доклад о 
работе исполкома Совета, а также во
прос об отношении к  съезду об.іастни-
БОВ.

Огромный зал заседания был пере
полнен. Кроме депутатов, присутство
вали руководители советских органов 
и учреждений, широкий актив пар
тийной организации большевиков, 
представители профсоюзных органи
заций, рабочих коллективов, воин
ских частей. На хорах зала находи
лось много гостей.

С докладом об итогах работы съез
дов, состоявшихся в Омске, выступил 
тов. Клипов. Прения и принятие 
резолюций заняли свыше четырех 
сов. Когда было предоставлено слово 
для доклада о работе исполкома, 
часы показывали 11 часов 30 минут 
ночи.

В этот момент послышался с гале
реи громкий голос: «Товарищи! В 
здании пожар!».

Мне, как председательствовавшему, 
пришлось сразу же объявить заседа
ние закрытым. Я предложил присут
ствующим без сутолоки и паники не
медленно покинуть зал заседания, а 
членам президиума обеспечить поря
док у дверей и проследить, чтобы в 
здании никто не остался. Сам же под
нялся по лестнице на хоры. Здесь 
оказалось еще двое или трое задер
жавшихся людей.

Горели деревянные короба вытяж
ной вентиляции. Убедившись, что 
выкрик был не провокационный, что 
в здании действительно пожар, я бро
сился к барьеру галереи, чтобы по
торопить людей быстрее покинуть 
зал. Вскоре погас свет, волной возду
ха меня отбросило в глубь галереи. С 
грохотом обрушился потолок, пол за
ла, находившегося на втором этаже, 
не выдержал и тоже провалился 
вниз.

Прибывшими пожарными частями 
огонь к утру был погашен, и в тече
ние нескольких дней воинские части 
помогали пожарным разбирать завалы 
нагроможденных обломков. Из-под 
обломков были извлечены изуродо

ванные трупы т. Федюкина, члена 
президиума Совета, и т. Завертного, 
члена пленума Совета, солдата.

Совершенно ясно, что если бы не 
бдительность оставшегося неизвест
ным человека, вовремя подавшего ( 
галереи сигнал о пожаре, находив
шиеся в зале заседания оказались 
бы под обломками обрушившегося по
толка.

Исполком назначил комиссию для 
расследования причин пожара.

Прерванное заседание пленума Со
вета было продолжено 19 декабря в 
помещении театра. Участники заседа
ния почтили память погибших тт. Фе
дюкина и Завертного вставанием, 
спели похоронный марш «Вы жерт
вою пали...».

Были доложены результаты работы 
следственной комиссии. Причина по
жара усматривалась в неосторожном 
курении. И толькр спустя пять меся
цев была вскрыта настоящая причи
на этой катастрофы.

В середине мая 1918 года эсеров
ские дружины и белогвардейское 
офицерство подняли вооруженный мя
теж в Томске. Они пытались захва
тить Дом Свободы (ныне Дом ученых) 
и, укрепившись в нем, расширить мя
теж, захватить телеграф, здание губ
исполкома (ныне занимаемое облис
полкомом) и другие советские учреж
дения. Мятеж в самом начале был 
ликвидирован советскими воинскими 
частями и отрядами Красной гвардии. 
В городе были произведены массовые 
аресты и обыски у лиц, причастных 
к  мятежу.

В числе арестованных оказался и 
один из видных лидеров томских и 
сибирских эсеров Павел Михайлов. У 
него на квартире были обнаружены 
важные материалы, в частности, до
кументы, изобличающие его причаст
ность к  злодеянию 15 декабря 1917 
года. Из тюрьмы он был доставлен 
ко мне в кабинет. В разговоре он за

явил, что нас, большевиков, считает 
своими врагами, и любые средства, 
включая террористические акты про
тив большевистских Советов, призна
ет оправданными. (Он, конечно, знал 
о том, что вскоре должно состояться 
выступление чехословацкого корпуса 
для свержения Советской власти в 
Сибири, и рассчитывал, что останет
ся безнаказанным).

Он говорил, что за несколько дней 
до заседания Томского Совета по 
указанию эсеровского центра группа 
томских эсеров доставила на чердак 
Дона физического развития поленья 
дров, сложила костры под железны
ми стропилами крыши, облила их ке
росином. Во время заседания дрова 
были подожжены. Стропила нагре
лись от огня, прогнулись, и потолок 
рухнул.

Далее он заявил, что этот акт они 
совершили в расчете на гибель не 
только всего партийного, советского 
руководства, но и актива, что таким 
путем они рассчитывали создать ус
ловия для провозглашения власти об
ластников.

Михайлов был отправлен в тюрьму. 
Я дал указание об аресте всех деяте
лей эсеровской организации Томска, 
сам же по вызову Н. Н. Яковлева 
спешно выехал в Иркутск. В 
Томск я уже не смог возвратиться, 
так как в конце мая власть Советов 
в Томске временно пала.

Но недолго продолжалось господ
ство белогвардейцев и интервентов. 
Трудящиеся Сибири, возглавляемые 
коммунистами, поднялись на борьбу. 
Советский народ и его героическая 
Красная Армия вышвырнули врагов 
с сибирской земли. 17 декабря 1919 
года над Томском снова взвилось зна
мя свободы.

А. БЕЛЕНЕЦ, 
бывший председатель Томского 

Совета рабочих и солдатских 
депутатов.
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ПРИЕМ В СОФИИ В ЧЕСТЬ 
Ю. А, ГАГАРИНА

СОФИЯ. 24 мая. (ТІОС). Сегодня 
вечером ЦК БКП, Президиум Народ
ного собрания и Совет министров 
Народной Республики Болгарии 
устроили большой прием ъ ч ^ ь  пер
вого в мире космонавта Героя Совет
ского Союза Ю. А* Гагарина.

На приеме с речью, в которой ок 
горячо приветствовал первого в мире 
космонавта, выступил председатель 
Совета министров Антон Югов. Б от
ветной речи Ю. А. Гагарин сердечно 
поблагодарил болгаккий народ 
дружеский прием, оказанные ему по- 
.чести и награды.

Почему прерваны советско- 
западногерманские 

переговоры?
БОНН. 24 мая. Корр. ТАСС 

Ю. Борисов сообщает: Прюходив- 
шие здесь в течение 10 дней пере
говоры между делегациями экспер
тов по̂  выработке соглашения 
культурном, научном и ' техниче
ском обмене между СССР н ФРГ 
на 1961 — 1962 гг. прерваны. Руко 
водствуясь искренним желанием к 
поддержанию и расширению куль
турного обмена между обеими 
странами, делегация советских 
экспертов прибыла в Бонн с кон
кретной программой такого обмена 
на ближайшие два года.

К  сожалению, этого нельзя ска
зать о западногерманской стороне. 
Как здесь стало известно, она с са
мого начала прибегла к  недопусти
мым методам политического давле
ния, которые не только не способ
ствовали скорейшему достижению 
соглашения, но и вообще ставили 
под сомнение заинтересованность 
ФРГ в соглашении. Западногерман
ская делегация по существу в уль
тимативной форме выдвинула обя
зательным условием переговоров 
фактическое включение Западного 
Берлина в соглашение о культурн 
ном обмене. Советская сторона, 
естественно, категорически отверг
ла это незаконное и необоснованное 
требование, поскольку Западный 
^рл ин , как известно, не является 
территорией ФРГ и, следователь
но. на него не может распростра
няться соглашение. Подобные ме

тоды делегации ФРГ нельзя расце
нивать иначе, как попытку исполь
зовать переговоры о культурном 
обмене между СССР и ФРГ для 
достижения определенных полити
ческих целей.

Но и в данной ситуации делега
ция советских экспертов проявила 
добрую волю и внесла ряд предло
жений в целях сдвинуть перегово
ры с мертвой точки и попытаться 
найти, решение, приемлемое для 
обеих сторон. Она предложила, в 
частности, начать обсуждение кон
кретной программы культурного и 
научного обмена между обеи.ми 
странами.

Однако западногерманская деле
гация отклонила все эти предложе
ния и продолжала настаивать на 
своих неприемлемых политических 
требованиях, показав тем самым 
свою незаинтересованность в успе
хе переговоров. Заведя переговоры

тупик, делегация ФРГ предло
жила затем временно прервать их.

Таким образом, вся ответствен
ность за возникшие в ходе пере- 
говорюв затруднения ложится на 
представителей ФРГ. Предшество
вавшие программы культурного и 
научного обмена между двумя 
странами пользовались неизмен
ным успехом у западногерманской 
и советской общественности, кото
рая ожидает, что эти полезные 'для 
обеих сторон контакты не будут 
прерваны.

На международном совещании

Грызня между кубинскими 
контрреволюдионерами

' НЬЮ-ЙОРК, 24 мая. (ТАСС). 
Как видно из сообщений американ
ской печати, бесславный провал 
попытки вторжения на Кубу уси
лил грызню между отдельнЬіі^и 
группировками кубинских контрре
волюционеров в США. Недавно из 
т. н, «революционного совета» ре
акционных эмигрантов вышла 
группа Мануэля Рея. Представи
тель этой группировки заявил, что 
«революционный совет» с благосло
вения центрального разведыватель
ного управления СШ А вербует лю

дей. занимавших официальные по
сты при диктатуре Батисты, в но
вую армию наемников, отказывая 
при этом в поддержке группе Рея.

По сообщению «Нью-Йорк 
тайме», группа Рея получила сооб
щение от своих агентов на Кубе, в 
котором говорилось, что подполь
ная деятельность там почти невоз
можна, так как «буквально нет ни 
одного дома, где можно было бы 
рассчитывать на благоприятный 
прием или где можно было бы 
укрыться».

Вице-президент США о своей поездке 
по странам Юго-Восточной Азии

ВАШИНГТОН, 25 мая. (ТАСС). 
Вице-Президент Соединенных Шта
тов Линдон Джонсон возвратился 
из поездки по Азии, во время кото
рой он посетил Южный Вьетнам, 
Филиппины, Тайвань, Таиланд, Ин
дию и Пакистан. На пресс-конфе
ренции Джонсон высказался за ак
тивное вмешательство СШ А в дела 
стран Азии под предлогом борьбы 
с коммунизмом.

Джонсон сообщил, что после 
поездки он сделал президенту

Дж. Кеннеди и государственному 
секретарю Д. Раску рекомендации 
военного и невоенного характера. 
Однако он отказался сообщить ка
кие-либо детали этих рекоменда
ций.

Как заявил Джонсон, он от име
ни президента США заверил лиде
ров азиатских стран в том, что 
США готовы «пойти на любые ре
шения и любой риск» для защиты 
«свободы» в этом районе.

ООН развязывает руки палачам
ЛОНДОН, 24 мая. (ТАСС). В то 

время, как опереточный «король» 
так называемого «горнорудного го
сударства Касаи» Ал^бер Калонжи 
находится в Кокийавиле, где кон
голезские марионетки устроили 
аукцион по распродаже националь
ной территории страны, в Южном 
Касаи вспыхнуло восстание. Отры
вочные сообщения, поступающие 
из Конго, свидетельствуют о том, 
что патриотические силы провин
ции вновь выступили на борьбу с 
преступны.м режимом Калонжи.

Агентство Рейтер указывает, что 
калонжистские войска пришли в 
столкновение с повстанцами и что 
ведутся большие бои. По словам

агентства, «деревни сожжены, и 
на улицах валяются трупы».

Карательные отряды Калонжи, 
которыми в нарушение известной 
резолюции Совета Безопасности 
по-прежнему руководят европей
ские офицеры, готовят кровавую 
расправу с восставшими. В этих 
условиях недавнее решение коман
дования войск ООН вывести «голу
бые каски» из Южного Касаи «в 
целях обеспечения их безопасно
сти» выглядит особенно зловещим. 
Вместо того, чтобы обуздать бан
ды обнаглевших наемников, совер
шающих нападения на солдат ООН, 
представители Хаммаршельда в 
Конго полностью развязывают ру
ки палачам конголезского народа.

ЖЕНЕВА, 24 мая. Спец. корр. 
ТАСС К. Романовский передает: 
Сегодня на международном сове
щании по урегулированию лаос
ской проблемы состоялось девятое 
по счету заседание.

Представитель Советского Союза 
Г. М. Пушкин — заместитель ми
нистра иностранных дел СССР пре
доставил слово министру иностран
ных дел КНР іЧэнь И.

В своей речи Чэнь И поддержал 
стремление лаосского народа к не
зависимости и нейтралитету, выра
женное представителями королев
ского правительства и партии Нео 
Лао Хак Сат. Он поддержал также 
советские предложения и отклонил 
американские предложения как не
совместимые с женевскими согла
шениями 1954 года, поскольку они 
«затушевывают грань между меж
дународными и внутренними аспек
тами лаосской проблемы и факти
чески имеют целью поставить Лаос 
под международный кондомини
ум». Американский представитель, 
сказал глава китайской делегации, 
дал новое определение нейтрали
тета Лаоса. По его мнению, этот 
нейтралитет должен «идти дальше 
классического понятия неприсоеди
нения к  блокам и включать пози
тивные гарантии целостности эле
ментов жизни страны (Лаоса)». По
этому он полагает, что необходимо 
защищать этот нейтралитет не 
только от угроз извне, но и от так 
называемых «угроз изнутри», от 
так называемой «подрывной дея
тельности элементов внутри стра
ны, которая организуется, направ
ляется и поддерживается из-за гра
ницы».

Напомнив, что эти слова заим
ствованы из договора СЕАТО, 
Чэнь И сказал, что за ними скры-, 
вается стремление подавить на
ционально-демократическое дви
жение лаосского народа, уничто
жить патриотические силы Лаоса. 
На протяжении семи лет США 
старались сделать это, но потерпе
ли неудачу. «Неужели СШ А смо
гут добиться своей цели, рядясь в 
тогу сторонников обеспечения ней
тралитета Лаоса и прибегая к  но
вым приемам вмешательства во 
внутренние дела Лаоса? Я советую 
американскому представителю хо
рошо подумать над этим».

Переходя к  американской идее 
создания «международных органов, 
обладающих неограниченными пол
номочиями», Чэнь И сказал, что 
лечь идет об отстранении междуна
родной контрольной комиссии по 
Лаосу, учрежденной в соответствии 
с женевскими соглашениями. «Эти 
международные органы, как пред
ставляют себе США, —• отметил 
он, — должны защищать Лаос от 
так называемых «угроз изнутри», 
заниматься сокращением и реор
ганизацией лаосской армии и осу
ществлять контроль над экономи
ческой и технической помощью 
Лаосу».

«Совершенно ясно, — продол
жал Чэнь И, — что такие между
народные органы, спроектирован
ные США, направлены отнюдь не 
на то, чтобы сохранить нейтрали
тет Лаоса на основе уважения его 
независимости, а на то, чтобы без 
каких-либо помех осуществлять 
всестороннее вмешательство как в 
политические, военные, так и в 
экономические дела Лаоса и поста
вить Лаос под международный кон
доминиум. Это, как указал пред
ставитель Индии господин Менон, 
фактически было бы «правитель
ство над правительством или госу
дарство в государстве» в Лаосе. 
Отсюда нетрудно видеть, что это 
ничем не отличается от того меж
дународного кондоминиума, кото
рый осуществляют США в Конго 
с помощью ООН».

Неуклонно выступая за сохра
нение женевских соглашений 1954 
года и уважение нейтралитета и не
зависимости Лаоса, китайское пра
вительство, подчеркнул Чэнь Н. 
решительно выступает против тем
ных замыслов США. направлен
ных на осуществление международ
ного кондоминиума в Лаосе. В то 
же время мы уверены в том. что 
ни одно государство, обладающее 
чувством собственного достоинст
ва, не пойдет на такие грязные де
ла, как международный кондоми
ниум. В своем выступлении пред
ставитель Камбоджи обоснованно 
потребовал от американского пред
ставителя пересмотреть свою точ
ку зрения. Если, продолжал ми
нистр, говорить о сохранении ней-

Создание американской военно- 
морской базы во Франции

ПАРИЖ, 24 мая. (ТАСС). Аме
риканская военщина с согласия 
французских властей приступила 
к строительству военно-морской 
базы на французской территории. 
Для этого, как сообщает газета 
«Юманите», несколько дней назад 
в порт города Байонна, который 
расположен на берегу Бискайского 
залива в департаменте Нижние Пи
ренеи, прибыл специальный ко
рабль американского военно-мор
ского флота. Американские солда
ты сразу же приступили к  нивели
ровке местности в районе располо

жения старых заводов «Сен-Гобен».
Военно-морские власти США, по 

сведениям газеты, начали оборудо
вать здесь специальную пристань 
для размещения плавучего дока 
военно-морских сил СШ А в Евро
пе. который будет обслуживать 
военные корабли стран — участниц 
НАТО.

Население близлежащих районов, 
пишет «Юманите», возмущенное 
созданием в Байонне американской 
базы, направляет* в супрефектуру 
делегации с требованиями прекра
тить работы.

Рост преступности 
в СШ4

ВАШИНГТОН, 24 мая. (ТАСС). 
Директор федерального бюро рас
следований Эдгар Гувер сообщил 
об угрожающем росте преступно
сти в Соединенных Штатах. Со
гласно данным ФБР, в первом 
квартале этого года число крупных 
преступлений в больших городах 
СШ А увеличилось по сравнению с 
соответствующим периодом прош
лого года на 10 процентов, а число 
убийств — на 9 процентов.

В период с января по март этого 
года в одном только Нью-Йорке 
было совершено 112 убийств, 177 
изнасилований, 1.755 ограблений, 
2.642 нападения с применением на
силия, 9.764 кражи со взломом. 
13.855 мелких краж и 5.140 авто
мобильных краж, то есть в общей 
сложности 33.445 зарегистрирован
ных преступлений, или более 370 
преступлений в день.

ПО Лаосу
тралнтета Лаоса, то опыт послед
них семи лет нам показывает, что 
здесь важным является то, что 
интересованные страны, прежде 
всего СШ А, должны на деле со
блюдать женевские соглашения 
1954 года, быть верными взятым 
на себя обязательствам по обеспе
чению независимости и нейтрали
тета Лаоса и не должны создавать 
какие-то новые международные ор
ганы, Разве можно представить се
бе, что при наличии других между
народных органов США откажутся 
от поддержки предательской клики 
Фуми Носавана — Буи Ума?

Китайское правительство 
принципе стоит за необходимое 
международное наблюдение и конт
роль, заявил Чэнь И. Мы считаем, 
что нет необходимости реорганизо
вывать существующую комиссию. 
Что касается ее полномочий, то, 
разумеется, они должны быть со
ответствующим образом пересмот
рены с учетом новой обстановки. 
При этом необходимо строго раз
личать внутренние и международ
ные аспекты лаосской проблемы и 
ни в коем случае нельзя допускать 
вмешательства во внутренние дела 
Лаоса.

Раз Лаос представляет собой су
веренное государство, то междуна
родная комиссия может вести всю 
свою работу только в сотрудниче
стве с лаосским правительством. 
Что касается вопроса о порядке 
принятия решений в комиссии, то 
необходим принцип единства. Толь
ко так могут быть учтены точки 
зрения всех заинтересованных 
сторон и может быть достигнута 
цель справедливого наблюдения и 
контроля. Комиссия несет ответст
венность перед нашим совещанием 
и ведет свою работу под руковод- 
ством двух председателей женев
ского совещания. Поскольку наше 
совещание и два председателя в 
своей работе применяют принцип 
достижения едннств?і путем кон
сультаций. то почему же такой ра
бочий орган, как международная 
комиссия, не должен применять 
такой принцип?

Представитель США. заметил 
Чэнь И, так усердно подчеркивает 
необходимость принятия решений 
большинством, но забывает, что. на 
женевском совещании 1954 года 
именно СШ А находились в поло
жении меньшинства и что и на этом 
совещании они не находятся в по
ложении большинства. Несмотря 
на это, мы не выступаем за приня
тие решений большинством на этом 
совещании, а все же стоим за то, 
чтобы в соответствии с принципом 
достижения единства путем кон
сультаций совместно искать пути к 
мирному урегулированию лаосской 
проблемы. Что касается вопроса об 
экономической и технической по
мощи Лаосу, то это, подчеркнул 
Чэнь И. прежде всего является во
просом осуществления Лаосом сво
их суверенных прав и принятия им 
иностранной помощи по его собст
венному усмотрению. Вопрос о та
кой помощи должен целиком и 
полностью решаться королевским 
правительством Лаоса путем двух
сторонних консультаций с заинте- 
д)есованными странами на основе 
принципов суверенитета и равенст
ва, и эта помощь ни в коем случае 
не должна находиться под распоря
жением и контролем какого-либо 
международного органа. Именно 
так поступает королевское прави
тельство Камбоджи, и нам не по
нятно, почему королевское прави
тельство Лаоса не должно посту
пать таким же образом?

Китайская делегация, сказал да
лее Чэнь И. решительно поддер
живает справедливые требования 
Демократической Республики Вьет
нам о прекращении агрессивных 
действий против Лаоса со стороны 
США, Южного Вьетнама и Таи
ланда.

Чэнь И разоблачил лживость ут
верждений, что будто бы блок 
СЕАТО существует постольку, по
скольку «существует коммунисти
ческая угроза с севера».

Совершенно ясно, сказал он, что 
пока СШ А не перестанут прово
дить политику вмешательства и аг
рессии против стран Азии, не бу
дет обеспечен мир и безопасность 
в Азии. Угроза миру и безопасно
сти во всем районе Юго-Восточной 
Азии, включая Лаос, проистекает 
именно от политики агрессии и 
вмешательства, проводимой США, 
расположенными на противополож

ном берегу Тихого океана, происте
кает от военного блока СЕАТО. Я 
хотел бы еще раз сказать, что мир 
и безопасность в районе Юго-Во
сточной Азии будут обеспечены 
лишь тогда, когда будет прекраще
на агрессия и вмешательство США 
и вместо военного блока СЕАТО 
будет создана зона мира в районе 
Юго-Восточной Азии.

В заключение своей речи, вы
слушанной с большим вниманием, 
глава китайской делегации сказал:

Два проекта, выдвинутых Совет
ским Союзом для мирного урегули
рования лаосского вопроса, исхо
дят из принципов уважения незави
симости и суверенитета Лаоса и 
соответствуют женевским соглаше
ниям 1954 года. Предложения Со
ветского Союза уже встретили под
держку со стороны представителей 
Лаоса и представителей Демокра
тической Республики Вьетнам и 
Польши, а также были с одобрени
ем встречены представителями не
которых других стран. Китайская 
делегация считрает, что предложе
ния Советского Союза должны 
служить основой для обсуждения 
на совещании и достижения согла
шений. Делегации некоторых стран 
также внесли свои предложения по 
урегулированию лаосского вопроса. 
Мы готовы в ходе обсуждения и 
консультаций со всей серьезностью 
изучить и обдумать все конструк
тивное, что содержится в этих 
предложениях. Однако мы считаем, 
что любой проект по урегулирова
нию лаосского вопроса не должен 
идти вразрез со следующими прин
ципами;

во-первых, необходимо взять за 
основу женевские соглашения 
1954 года:

во-вторых, необходимо уважать 
независимость и суверенитет Лао
са:

в-третьих, необходимо действен
но обеспечить нейтралитет Лаоса;

в-четвертых, необходимо строго 
отличать внутренние аспекты лаос
ского вопроса от его международ
ных аспектов, внутренние вопросы 
Лаоса могут решаться только са
мими лаосцами, и  любые междуна
родные соглашения не должны до
пускать вмешательства во внутрен
ние дела Лаоса в любой форме;

в-пятых, все государства — уча
стники совещания должны прини
мать участие в совместных согла
шениях и строго соблюдать их.

Что касается процедурных воп
росов совещания, то мы выступаем 
за то, чтобы продолжать пленарные 
заседания и обсуждать на них во
просы, связанные с обеспечением 
нейтралитета Лаоса. А  после того, 
как совещание придет в основном к 
единству точек зрения, разумеется, 
не исключается возможность соз
дать подкомиссии для проведения 
консультаций технического харак
тера по конкретным документам.

Следующим выступил Танат Ко- 
ман, министр иностранных дел 
Таиланда. В нарушение имеющейся 
договоренности о том, кто должен 
представлять Лаос на совещании, 
он внес предложение о включении 
в число участников переговоров 
представителей «других политиче
ских партий Лаоса». Он протесто
вал против выступления главы ки
тайской делегации на том основа
нии, что, дескать, сегодняшнее за
седание должно было ограничиться 
процедурными вопросами.

Как стало известно, председа
тельствующий Г. М. Пушкин дал 
соответствующее разъяснение
представителю Таиланда. Дело в 
том. сказал он, что последний опоз
дал на совещание, а возникшие у 
него неясности были разрешены 
еще до начала совещания. Танат 
Коман, однако, не успокоился. Он 
заявил, что оставляет за собой пра
во вновь поднять вопрос о предста
вительстве Лаоса.

Председательствующий объявил, 
что некоторые делегации высказа
ли пожелание, чтобы участникам 
совещания была предоставлена воз
можность в течение 2—3 дней об
думать внесенные предложения и. 
возможно, подготовить свои пред
ложения. Если отсрочка заседания 
является необходимой для некото
рых делегаций, мы готовы согла
ситься. имея в виду, что это облеі^ 
чит работу совещания в дальней
шем. Будем надеяться на то, что 
после перерыва наша работа пой
дет быстрее.

Следующее заседание, сказал 
Г. М. Пушкин, будет назначено не 
позднее чем на понедельник, 29 
мая.

И з з а л а  суда

Убийца расстрелян
Ю. В. Мурашов неоднократно 

судился за кражи, хулигавство и 
другие преступления. Однако Му
рашов по-прежнему вел паразити
ческий образ жизни, продолжал 
систематически пьянствовать и ху
лиганить.

17 августа I960 года, будучи 
пьяным. Мурашов пришел в квар
тиру Валуева, топором разбил

оконную раму, изрубил входную 
дверь. Когда хозяин квартиры вы
шел, чтобы успокоить дебошира, 
Мурашов ударом топора убил Ва
луева.

Томским областным судом Му
рашов приговорен к смертной каз
ни — расстрелу.

Приговор приведен в исполнение.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, по обла
сти 26 мая ожидается переменная 
облачность, местами кратковремен
ные дожди, ветер 5— 10 метров в 
секунду, температура воздуха 
20—25, по северо-западным райо
нам — 10— 15 градусов тепла.

27— 28 мая по области — пере 
менная облачность, местами крат
ковременный дождь, ветер 3— 7 
метров в секунду, температура 
ночью б— 11, днем — 18—23 
градуса тепла.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Гомскнй областной драматический 
театр имени В. П. Чкалова 
Последние спектакли сезона 

26 мая — «Соседи по квартире». 
Начало спектакля в 7 часов ве

чера.
Музыкально-драматический театр 

(в помещении Дома офицеров)
30 и 31 мая — «Сильва».
Начало спектаклей в 8 час. 30 м. 

вечера.

Кинотеатр имени М. Г9рького
26 мая — новый цветной худо

жественный фильм «Ровесник 
века». Сеансы: 9-30, 11-20, 1-10,
3. 4-50. 6-40, 8-30, 10-20.

Зал кинохроники 
26 мая — хроникально-докумен

тальный фильм «Пылающий 
остров». Сеансы: 9-30, 10-50. Но
вый художественный фильм «Ко
нец пути». Сеансы: 12-10, 1-50,
3- 30. 5-10, 6-50, 8-30. 10.10.

Кинотеатр имени И. Черных 
26 мая. Большой зал — новый 

цветной художественный фильм 
«Ровесник века». Сеансы: 9-40, 
11-30, 1-20, 3-10, 5. 6-50, 8-40, 
10-30. Малый зал — «За длинной 
стеной». Сеансы: 11-30, 2-55
4- 30, 6-05, 7-40, 9-15, 10-50. «Сол
датка». Сеансы: 9-40, 1-05.

Кинотеатр городского сада 
26 мая — новый цветной широ

коэкранный фильм «Кёр-оглы». 
Сеансы; 10-30, 12-30, 2-30, 4-30. 
Касса работает с 9 час. 30 мин. 
Сеансы: 6-30, 8-30, 10-30. Касса 
работает с 5 час. вечера.

Межсоюзный клуб 
26 мая — «Маленький мальчик 

потерян». Сеансы: 3. 5, 7, 9.
Клуб имени Сталина 

26 мая — «Ровесгак века». Се
ансы: 4, б, 8, 10.

Дом культуры ГРЭС-2 
26 мая — «Красные чернила». 

Сеансы: 5, 7. 9.

На манеже зверинца ежедневно 
организуются представления.

В программе: дрессированные
собачки, игры с мячами, комиче
ские антре. Паузы заполняет ко
мик-пародист Клюква.

Начало представлений в 12 час. 
15 мин. и в 18 час.

Зверинец работает последние 
дни.

Здесь же требуются на постоян
ную и временную работу рабочие.

Пятница, 26 мая 
12.30. Новинки документального 

кііно. 18.30. Для пионеров и 
школьников. «Улица за улицей».
18.50. Репортаж «Сегодня у бак- 
чарских колхозников». 19.05. «Ис
кусство нашего города». Творче
ский портрет солистки Томской 
филар.монии Наталии Гавриловой.
19.50. Фильм-спектакль «Учитель 
танцев». (Первая и вторая серии). 
В перерыве между сериями — те
левизионные новости.

Редакции газеты «Красное зна
мя» требуются технички и дворник 
(мужчина). «

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина. 66, комната 13.

Томскому весовому заводу тре
буются: шлифовщики, фрезеровщи
ки, слесари-водопроводчики, коче
гары, токари, кровельщики, сле
сарь-лекальщик, гравер, техники по 
электротехнике, печник-вагранщик, 
столяры, инженеры-электрики, 
электрослесари, машинист холо
дильных установок, инженеры по 
радиоаппаратуре, электромонтеры.

Обращаться: г. Томск, улица Со
ветская. 91. 2— 1

Томскому родильному дому име
ни Се.машко срочно требуются: 
медицинские сестры, старшая прач
ка, санитарки и бухгалтер.

Обращаться: г. Томск, улица
Крылова, 8. 2— 1

(в помещении Томского областного драматического театра) 
g 3 июня (вечером), 4 июня (днем и вечером) — В. Шекспир 
й «Гамлет» (трагедия в 3-х действиях, 17 эпизодах), 
й 5, 6 июня — М. Смирнова, М. Крайндель «У себя в плену»
Й (комедия в 3-х действиях).
Й 7, 8, июня — А. Касон «Третье слово» (трагедия в 3-х дей- 
8 ствиях).
g 9. 10 нюня — Алексис Парннс «Остров Афродиты» (пьеса в 
g 3-х действиях), 
й 11 июня (днем 
й «У себя в плену»
й 12, 13 июня — В. Шекспир «Гамлет».
Л Начало спектаклей; дневных — в 12 час. 
g в 7 час. 30 мин. вечера.
g Касса работает с 12 до 3 час. дня и с 4 до 8 час. вечера, в вое- 
g креоенье — с 10 час. утра до 8 час. вечера, 
й Принимаются (через уполномоченных театра) заявки на кол- S 
й лективные посещения спектаклей. §
^  Открыта предварительная продажа билетов. §

дня; вечерних — ^

Томскому трамвайному тресту 
требуются: кондуктора, рабочие
пути (обеспечиваются спецодеждой, 
оплата труда сдельная), штукату
ры, маляры, разнорабочие, контро
леры, слесари, электромонтеры, 
электросварщик, кассиры и бух
галтер расчетной группы.

Обращаться: г. Томск, улица
Енисейская, 33, отдел кадров.

3—3
Заводу железобетонных и бетон

ных изделий и конструкций № 1 
требуются: инженер по технике 
безопасности (зарплата ПО руб. в 
месяц), старший бухгалтер (знако
мый с производственным учетом), 
бетонщики, слесари, электромонте
ры, электросварщики, бензосвар
щики, кочегары, рабочие в распи
ловочный цех.

Обращаться: г, Томск, Степанов- 
ский переезд, 1, отдел кадров.

3—3
Томскому учебно-производствен

ному предприятию общества сле
пых требуются: главный бухгалтер 
на самостоятельный баланс, рабо
чие (мужчины) на картонорезатель
ную машину в работницы в цехи.

Обращаться: г. То.мск, Набереж
ная реки Ушайки, 6. к директору.

Томскому облурсу на постоян
ную работу в аппарат урса требу
ются; бухгалтер-ревизор, квалифи
цированная машинистка, старший 
товаровед торгового отдела.

Обращаться; г. Томск, Кузнеч
ный взвоз. 12, отдел кадров. 2— 1

Томско.му монтажно.му участку 
строительно-монтажного управле
ния Ms 5 государственного союзно
го проектно-монтажного треста 
Ms 5 для работы в г. То.мске тре
буются: монтеры связи, монтажни
ки автоматических телефонных 
станций, рабочие на земляные ра. 
боты.

Обращаться: г. Томск, улица Ре
месленная. 102-а, телефон 61-01.

2—1
УН Р-291 требуются на постоян

ную работу: прорабы, мастера, ин
женер или техник-геодезист, опыт
ный электрогазосварщик, строи
тельные рабочие всех спецнально- 
стей, сторожа н разнорабочие.

Одинокие обеспечиваются обще
житием.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Ленина, 39. отдел кадров.

Заводу «Томкабель» срочно тре
буются: инженер по вентиляции, 
инженеры химики-резинщики, ра
бочие всех специальностей в уче
ники в производственные цехи.

Одиноким в порядке очереди 
предоставляется общежитие.

Обращаться: г. Томск, Соляная 
площадь, 4. бюро пропусков.

Заводу «Технохим» требуются: 
грузчики, уборщица, рабочие в 
цехи и на склад.

Обращаться: г. То.мск. улица
Сибирская, 40. 2— 1

Томской конторе «Росмясорыб- 
торг» требуются рабочие на строи
тельство холодильника в г. Томске 
с последующим переводом по окон
чании строительства на работу по 
эксплуатации холодильника.

Обращаться: г. Томск, улица
Мельничная, 30. 3—2

Томскому таксомоторному авто
хозяйству Ms 1 требуются: шоферы
1 и 2 классов, шоферы 3 класса 
для переподготовки на шоферов
2 класса, газоэлектросварщнки, 
карбюраторщики, вулканизаторщи
ки, жестянщики, столяры, заведую
щий складом запасных частей.

Обращаться: г. Томск, улица
Пушкина, 10, отдел кадров. ^  ^

Томской пассажирской автотран
спортной конторе требуются: шо
феры 1 и 2 классов, шоферы 
3 класса для переподготовки на 
шоферов 2 класса, а также кондук
тора, кассиры (зарплата 57 руб. 
в месяц), жестянщики, аккумуля
торщики, слесари, экономист.

Обращаться: г. Томск, Татарский 
переулок, 23, отдел кадров. ^ ^

Жилищно-коммунальному отделу 
треста «Томскстрой» требуются на 
постоянную работу: маляр-штука
тур, плотник-столяр. каменщик- 
печник. уборщица-курьер.

Одинокие обеспечиваются обще
житием.

Обращаться: г. Томск, улица
Неточная, 12. 2— 2

Клиникам Томского медицинско
го института срочно требуются на 
постоянную работу: машинистка,
медицинские сестры, санитарки, 
уборщицы, столяр.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 38, отдел кадров 
клиник. 2— 1

Томскому хлебокомбинату тре
буются: диспетчер, экспедиторы,
печник, кочегар в кондитерский 
цех, грузчики и рабочие в цехи.

Обращаться: г. Томск. Набереж
ная реки Ушайки, 14. 5—4

Томскому областному драмати
ческому театру требуются: бух
галтер в работники в пожарно-сто
рожевую охрану.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Нахановича, 4.

Центральным ремонтно-механи
ческим мастерским требуются на 
постоянную работу: электросвар
щик, токари, слесари, электрики, 
кузнец, молотобоец, котельщики и 
подсобные рабочие.

Обращаться: г. То.мск, Нижний 
луг. 4, отдел кадров. 3—2

Г р-ка  Белозерова Вера Д м и триев
на. пр о ж и в а ю щ а я  в г. Том ске, посе
л о к  Н овы й, возбуж дает дело о рас
т о р ж е н и и  бр а ка  с гр -ном  Белозеро
вы м  А лександ ром  К о нста нти но в и 
чем, п р о ж и в а ю щ и м  в г. Томске.

Дело будет рассм атриваться  в Том
ско м  го родском  народном  суде.

Г р -ка  К арбы ш ева Лидия Ф едоров
на, пр о ж и в а ю щ а я  в г. Том ске , ул и ца  
В анцетти. 6. кв . 2. возбуж дает дело 
о р а сто р ж е ни и  б р а ка  с гр -ном  К а ;»  
бы ш евы м  А натоли ем  Тимоф еевичем, 
п р о ж и в а ю щ и м  в г . Том ске, ул и ца  
Сверд.*іова. 6.

Дело будет рассм атриваться  в 
Т ом ском  го р о дско м  народном суде.
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